
La presidenta honoraria del 
DIF Tuxpan, Lic.  Pamela 
Morales Huesca, rindió 
su segundo informe de 
actividades al frente de este 
organismo asistencial. En el 

evento estuvo acompañada 
por su esposo el presidente 
municipal Lic. José Manuel 
Pozos Castro; el Psic. Eliseo 
Reyes Melchor y Melba 
López Gutiérrez, director 

y subdirectora del DIF 
Municipal, respectivamente. 

En este segundo informe 
de actividades, Pamela 
Morales Huesca destacó 
el trabajo realizado en 

Asistencia Educativa, 
Talleres Impartidos, 
Atención Integral del 
Adulto Mayor, Desarrollo 
Comunitario, Psicología y 
Servicio Médico. P.1B

 

Rescatan a 6 tripulantes de 
una embarcación camaronera 
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Vigilarán escuelas durante 
vacaciones decembrinas P.5B

Congreso del Estado, presente 
en banderazo de operativo 

vacacional  P.7A

Morena acusa “guerra sucia” 
contra Claudia P.6B

Buscan destituir a Biden P.4B

Se coordinan Gobierno Federal, Estatal y Municipal, para 
salvaguardar visitantes y residentes.

La presidenta del DIF 
Municipal, mtra. Miriam 
García Guzmán, en compañía 
de los comerciantes de 
productos del campo, 
celebró la tradicional  
posada navideña, donde 
pasaron un  momento de 

sana diversión y alegría.
Dicho   festejo se  

realizó con todo lo que 
conlleva esta tradición, desde 
romper la piñata, disfrutar 
los sagrados alimentos, 
cantar la letanía y hasta rifa 
de regalos. P.8B

Marco Antonio Trejo, 
Secretario General de la 
Delegación 6 de la CTM y 
presidente de la Coalición de 
Taxistas de Poza Rica, afirmó 
que más del 90 por ciento de 
los pasajeros en esta ciudad 
están pagando una tarifa de 12 
pesos, aunque aclaró que este 

aumento no está autorizado, 
por lo que el apoyo de la 
ciudadanía es voluntario. 

Aclaró que en Poza Rica, 
el servicio colectivo de taxis 
no está reconocido por la ley, 
lo cual significa que no existe 
un documento oficial que 
establezca la tarifa. P.3A

DIF llevó bienestar a miles de 
familias tuxpeñas en este 2023

DIF Municipal 
de Papantla 

realiza posada 
navideña 

Ciudadanos 
pagaron a 

"voluntad" 12 
pesos al pasaje

En Poza Rica 

Jueves 14 
Diciembre.2023

Año 21,  Número 8239 
Poza Rica, Ver                                                                                       

P.1NR

Con el objetivo de prevenir y mitigar accidentes durante la temporada vacacional decembrina, autoridades 
Federales, Estatales y Municipales, dieron inicio al Programa Operativo Guadalupe-Reyes 2023, en Poza 
Rica. El banderazo oficial se llevó a cabo en la Carretera Poza Rica-Cazones, a la altura del Sitio de Parabus 

Urbano, con la presencia de autoridades representantes de los 3 niveles de Gobierno, encabezadas por el alcalde 
Fernando Remes Garza. P.3A

REDACCIÓN NORESTE  
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Autoridades 
refuerzan 
seguridad 

para fiestas 
decembrinas 
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Se disparan incendios en viviendas 
durante temporada invernal 

30 elementos y 13 patrullas 
se ponen a disposición de 
ciudadanos en temporada 

vacacional 
ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El delegado de Tránsito 
del Estado, Carlos Javier 
Castellanos Zúñiga 

informó que se contará con 
30 elementos y 13 patrullas 
de corporaciones como la 
Policía Municipal, la Policía 
Estatal, la Policía Vial, la 
Marina, el Ejército Mexicano 
y Tránsito del Estado, durante 
el operativo Guadalupe-Reyes, 
que inició este miércoles 13 
de diciembre y finaliza el 
próximo 6 de enero. 

Informó que estos 
elementos estarán ubicados 
en los accesos y salidas de la 
ciudad, así como en puntos 
estratégicos, con el fin de 
brindar apoyo a quienes lo 
necesiten, ya que durante 
esta temporada aumenta el 
número de turistas. 

Hizo un llamado a la 
población para que manejen 
con precaución, en caso de 
consumir bebidas alcohólicas, 
es importante designar a un 
conductor, además, se solicita 
a los motociclistas que usen 
casco al conducir, a fin de 
evitar sanciones y accidentes 
que puedan poner en riesgo su 
vida. 

Destacó que con el inicio 
del periodo vacacional, se ha 
dado el banderazo oficial al 
operativo Guadalupe-Reyes, 
que se llevará a cabo desde este 
miércoles 13 de diciembre 
hasta el próximo seis de 
enero, en donde participarán 
diferentes corporaciones para 
garantizar la seguridad de los 
ciudadanos y turistas. 

El banderazo oficial tuvo 
lugar en la carretera Poza 
Rica-Cazones, en la conocida 
plaza comercial, donde las 
autoridades municipales 
destacaron que están 
preparados para recibir a los 
turistas., esto con el objetivo 
de salvaguardar la integridad 
de la sociedad, se ha puesto en 
marcha este operativo.

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El regidor comisionado 
en Protección Civil, 
Ricardo Hernández 

Martínez, informó que 
durante la temporada 
navideña se han registrado 
incendios en viviendas debido 

a la sobrecarga de las series de 
luces. Por este motivo, hizo 
un llamado a los ciudadanos 
para que tengan precaución 
al utilizar las series de 
luces, evitando saturarlas 
y apagándolas al salir de 
casa, con el fin de prevenir 
cualquier siniestro.

Explicó que se han 

reportado varios incendios 
causados por conexiones 
eléctricas defectuosas, en las 
últimas semanas tres,  por 
esta razón, se insta a tomar 
las debidas precauciones 
en los hogares y revisar las 
conexiones eléctricas para 
evitar posibles incidentes. 

El regidor también 

informó que el personal 
de Protección Civil estará 
de guardia las 24 horas del 
día, trabajando de manera 
continua para brindar 
apoyo y asistencia en caso de 
emergencias, y mantendrán 
las unidades listas ante 
cualquier emergencia.

Por otro lado, aseveró 
que se pronostican bajas 
temperaturas en los días 
siguientes, por lo que se 
hace un llamado especial a 
proteger especialmente a los 
adultos mayores y a los niños, 
para esto, se ha habilitado un 

albergue en la casa de cultura, 
con una capacidad para 150 
personas. 

Se realizarán recorridos 
para invitar a las personas 
en situación de calle a que se 
dirijan al albergue y puedan 
resguardarse del frío, explicó 
que es importante que la 
comunidad esté consciente 
de los riesgos durante la 
temporada navideña, tomando 
medidas de precaución con las 
series de luces y las conexiones 
eléctricas, y protegiendo a los 
grupos más vulnerables ante 
las bajas temperaturas.



En Poza Rica 

Se coordinan Gobierno Federal, Estatal y Municipal, para salvaguardar visitantes y residentes.
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Marco Antonio Trejo, 
Secretario General 
de la Delegación 

6 de la CTM y presidente  
de la Coalición de Taxistas de 
Poza Rica, afirmó que más del 
90 por ciento de los pasajeros 
en esta ciudad están pagando 
una tarifa de 12 pesos, aunque 
aclaró que este aumento no 
está autorizado, por lo que 
el apoyo de la ciudadanía es 
voluntario. 

Aclaró que en Poza Rica, 
el servicio colectivo de taxis 
no está reconocido por la 
ley, lo cual significa que no 
existe un documento oficial 
que establezca la tarifa; ante 
la falta de autobuses en la 
ciudad, el servicio de taxis se 
presta de manera libre, según 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

Con el objetivo de 
prevenir y mitigar 
accidentes durante 

la temporada vacacional 
decembrina, autoridades 
Federales, Estatales y 
Municipales, dieron inicio 
al Programa Operativo 
Guadalupe-Reyes 2023, en 
Poza Rica.

El banderazo oficial se 
llevó a cabo en la Carretera 
Poza Rica-Cazones, a la 
altura del Sitio de Parabus 
Urbano, con la presencia de 
autoridades representantes 
de los 3 niveles de 
Gobierno, encabezadas 
por el alcalde Fernando 
Remes Garza, quien destacó 
la importancia de unir 
esfuerzos para que las 
personas disfruten de estas 
fechas especiales.

Este operativo, que 
se extenderá desde el 13 
de diciembre de 2023 
hasta el 7 de enero de 
2024, está coordinado 
por Regiduría Décima 
Segunda, con la Dirección 
de Tránsito y Vialidad, en 
estrecha colaboración con 
diversas áreas operativas 
del Ayuntamiento de 
Poza Rica y dependencias 
Estatales y Federales, como 
son SEDENA, MARINA, 
Guardia Nacional, División 
Carreteras, Policía Estatal, 
Tránsito y Transporte.

El Programa Operativo 
Guadalupe-Reyes 2023 se 
enfoca en el reforzamiento 

Ciudadanos pagaron a 
"voluntad" 12 pesos al pasaje 

Autoridades refuerzan 
seguridad para fiestas 

decembrinas 

de la vigilancia vial, con 
el objetivo principal de 
salvaguardar la integridad, 
bienes y entorno de la 
población, beneficiando 
tanto a residentes como a 
visitantes.

Como medidas 
adicionales, el 
Ayuntamiento de Poza 
Rica, a través de Protección 
Civil y el Sistema DIF 
Municipal, habilitó un 
albergue en Casa de Cultura 
para atender a personas en 
situación de calle durante 
la temporada invernal, 
garantizando condiciones 
seguras y cálidas para sus 
usuarios.

Otra medida adoptada es 

el acompañamiento policial 
a la ciudadanía que realiza 
depósitos en instituciones 

bancarias, realizada por la 
Regiduría Cuarta a través de 
la Dirección de Prevención 

del Delito. Se exhorta 
a no caer en engaños o 
estafas, y se puede solicitar 
acompañamiento a través 
de las líneas de emergencia 
(Número de la Policía 
Municipal: 781 821 7270).

Durante el banderazo 
del operativo estuvieron 
presentes ediles, así como 
representantes de la SSP 

Zona Norte, Tránsito 
y Seguridad Vial en 
Poza Rica, Policía Vial, 
Transporte Público del 
Estado, Comisaría de la 
Policía Municipal, C4 Poza 
Rica, Secretaría de Marina, 
la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana, 
así como integrantes de 
gremios taxistas.

señaló el Secretario General. 
Sin embargo, ha hecho 

un llamado a los ciudadanos, 
especialmente a las mujeres, 
para que denuncien 
cualquier tipo de abuso por 
parte de los conductores, en 
cuanto a violencia de género 
y actitudes groseras que los 
choferes puedan presentar. 

Lo anterior luego de que 
durante esta temporada los 
taxistas podrían generar 
algún tipo de abuso en contra 
de los usuarios, esto debido 
a que el 25 de diciembre la 
disminución de actividad 
en el transporte público, 
podrían incrementar sus 
tarifas sin una justificación. 

Ante este tipo de 
irregularidades de parte de 
los ruleteros, las delegaciones 
de Tránsito y Transporte 
Publico, hicieron el exhortó 

a toda la ciudadanía que 
siente abusada en el cobro  
de la tarifa, a que denuncie a 
las unidades infractoras ante 

la citada dependencia, esto 
con la finalidad de poner 
orden en estas fechas de 
asueto.
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Con la pavimentación de la calle Sauce 

Son 28 familias que agradecen el inicio de la obra esperada por 30 años 

Le cumple Balo Gómez 
a la Gutiérrez Barrios 

Operativo de vigilancia en escuelas 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El alcalde Leobardo 
Gómez González 
si le cumple al 

municipio y al mismo 
tiempo a las colonias como 
la Fernando Gutiérrez 
Barrios, donde se iniciaron 
los trabajos de pavimento 
hidráulico de la calle Sauce,  
expresó el presidente de 
la colonia, Isabel Cruz 
Bautista.

“Estamos muy contentos 
porque en este mes de 
diciembre es como un 
regalo de navidad el 
observar trabajadores y 
maquinaria, mismos que 
avanzan en esta obra, donde 
también se construye 
un muro de contención, 
proyecto hecho realidad y 
de gran impacto”, aseguró.

Cruz Bautista precisó, 
que son 28 familias las que 
se habrán de beneficiar 
después de 30 años 
gestionando el pavimento 
de la calle, sin embargo 
los hechos y no palabras se 
vienen concretando con 
los trabajos que se realizan, 
donde finalmente los 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El director de Policía 
y Prevención del 
Delito, David 

Villagómez Hernández, 
dio a conocer que en  
estas vacaciones de 
diciembre de este año y la 
primera semana de enero 
del 2024 se implementara 
un operativo de vigilancia 
en las escuelas del 
municipio, tanto en zona 
urbana y rural.

Entrevistado durante 
el arranque del operativo 
Guadalupe- Reyes, 
mencionó que inclusive 
el trabajo de vigilancia es 
permanente y se refuerza 
aún más durante las 
fiestas decembrinas, por el 
periodo de vacaciones en 
los planteles educativos, 
mismos que están a 
merced de los robos en sus 
instalaciones.

Para esto se trabaja de 
forma coordinada con 
la Guardia Nacional y 
Policía Estatal, quienes en 
sus respectivas funciones 
emprenden acciones de 
vigilancia y de seguridad 
entre la población, 
evitando así los índices de 
inseguridad.

Villagómez Hernández, 
afirmó que a diferencia 
de otros municipios  
donde ya se han registrado 
robos en escuelas, en 
Tihuatlán se refuerza el 
cerco preventivo para 
evitar afectaciones de 
maestros, alumnos y padres 
de familia con los objetos 
de alor que son adquiridos 
con mucho esfuerzo.

Por otro lado 
agregó, que a la fecha se 
intensifico el programa de 
acompañamiento policial, 
para quienes realizan 
depósitos o reciben recurso 
a través de las ventanillas 
de los bancos y cajeros, 
además en la zona de 
comercios con el objetivo 
de evitar los pacazos y 
asaltos.

En esta fecha decembrina se trabaja  
para evitar los robos

vecinos dejaran caminar 
entre el lodo en tiempo de 
lluvias.

Además de los 
beneficiados de la calle, 

otros más estarán en la 
misma situación, ya que 
esta área es considerada 
como un circuito, donde a 
la vez transitan camiones 

de diversos productos  
por las tiendas que se 
localizan en la colonia,  
los cuales no batallarán 
debido que es acceso rápido 

hacia la carretera federal 
México- Tuxpan.

Finalmente comentó, 
no existen más palabras 
de agradecimiento en 
esta fecha especial que el 
compromiso cumplido del 

alcalde Leobardo Gómez 
González en una obra  
de impacto social en 
la colonia Fernando  
Gutiérrez Barrios, la cual se 
localiza cerca de los accesos 
a la cabecera municipal.
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Recorre nuevas aulas del Centro de Atención Infantil Comunitario (CAIC)-DIF

Guardia Nacional, Policía Estatal, Municipal y Protección 
Civil en vigilancia permanente 

a

Supervisa Balo Gómez 
conclusión de obras

En marcha operativo Guadalupe-Reyes 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Como parte de 
las acciones que 
garanticen la buena 

calidad de las obras y que 
estas puedan ser operantes 
durante muchos años, este 
día el alcalde Leobardo 
Gómez González, hizo 
un recorrido por las 
instalaciones de las nuevas 
aulas del CAIC Tihuatlán, 
las cuales se encuentran en 
su fase final.

Tras convivir con los 
visitantes a la pista de 
patinaje, el munícipe 
se entrevistó con los 
responsables de dicha 
construcción, a fin de 
tener los pormenores de 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Con el apoyo de 
elementos de la 
Guardia Nacional,  

Policía Estatal, Municipal, 
Tránsito y Protección Civil, 
este día se puso en marcha 
el operativo Guadalupe-
Reyes en los accesos a la 
cabecera municipal de 
Tihuatlán.

El banderazo oficial 
se dio en punto de las 
diez de la mañana a la 
altura del pórtico, donde 
posteriormente patrullas 
de ambas corporaciones 
realizaron un recorrido 
simbólico por todo el 
bulevar Bicentenario, hasta 
retornar en los accesos, 
como muestra de las 
acciones de seguridad que 
habrán de aplicar todo el 
mes de diciembre de este 
año hasta el 6 de enero del 
2024.

El director de 
Protección Civil, Ismael 
Callejas Guzmán, resaltó 
que el ayuntamiento que 
encabeza Leobardo Gómez 
González contribuye en 
este importante operativo 
a través de PC,  Policía y 
Prevención del Delito,  

Como parte de las acciones de garantizar la calidad 

sus avances, así como del 
tiempo en que estas podrán 
ser entregadas al alumnado.

Parte de esta 
supervisión, correspondió 
en que se contará con 
los requerimientos de 
acuerdo al catálogo de 
conceptos, debido a que 
estas nuevas instalaciones 
estarán ocupadas por varias 
generaciones de alumnos, 
pero que estas contengan 
todas las comodidades y 
seguridad.

De acuerdo al proyecto 
de su gobierno, es que en 
el municipio se refuercen 
las instituciones, donde 
se establezca la calidad de 
la educación y el CAIC, 
por lo que se brinda todo 
el esfuerzo para que este 

sector, en especial los 
CAICs, cuenten con los 
mejores maestros, capaces 
de satisfacer esta exigencia 

y elevando la calidad de la 
educación hacia otro nivel.

Finalmente, Gómez 
González, manifestó que 

gran parte de las obras 
del ejercicio 2023, se 
encuentran concluidas, 
donde solo se requieren 

de algunos detalles para 
la entrega oficial, acción 
que no rebasará el mes de 
diciembre de 2023.

entre otras áreas a fines para 
lograr un saldo blanco en 
la vigilancia, orientación y 
prevención de la población 
en cabecera municipal, 
zona conurbada y las 84 
comunidades.

Cada una de las 
corporaciones en sus 
respectivas funciones 
tendrá la responsabilidad 
de aplicar acciones contra 
incidentes viales, delitos 
comunes, además de los 
riesgos que pudieran 
enfrentar, durante su 

estancia en las fiestas 
decembrinas.

Por su parte, David 
Villagómez Hernández 
agregó en lo que corresponde 
a la policía municipal, 
también trabajará 
coordinadamente con las 
de más corporaciones, 
principalmente en los 
recorridos permanentes 
en la zona urbana y 
rural con el principal 
objetivo de preservar la 
paz y tranquilidad de la 
ciudadanía.
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AMLO gobierna con 
opacidad y distracción, 

se resiste a informar

Las mañanitas 
a la Virgen

Senadores pretenden elegir 
a ministra sin consensos

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ 

GILBERTO HAAZ DIEZ 

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Jueves 14.12.2023

Por enésima ocasión 
López Obrador 
anuncia que presentará 

iniciativa de ley para abrogar, 
entre otros organismos 
autónomos, el INAI; según 
él, no sirve, trabaja para a una 
minoría.

Tiempos electorales 
que le sirven de distracción 
con iniciativas que no 
prosperarán. Carece de las 
mayorías calificadas en 
las Cámaras de Diputados 
y Senadores. Solo “bolas 
bobas” como se suele decir 
en el deporte del beisbol.

El presidente ha 
fortalecido la política 
de la opacidad y falta de 
rendición de cuentas, 
impone su capricho. El 
INAI, desempeña funciones 
de protección de derechos 
humanos al obligar a 
todas las autoridades a 
informar y transparentar 
sus actividades. Conocer 

Suelo verla desde hace 
años. Las mañanitas a la 
Virgen de Guadalupe, 

es un suceso que hace que 6 
o 7 millones de peregrinos 
vayan al Santuario, donde 
la morenita se le apareció 
a Juan Diego. Es quizá 
nuestro Día Mayor de 
Veneración. Por norma el 
evento lo transmiten las  
dos televisoras de 
importancia y rating: 
Televisa y TV Azteca, cada 
quien por su lado lleva 
a sus artistas, Lucero es 
una de ellas, y otros muy 
encumbrados. Todos los 
dignatarios extranjeros 
han ido a verla, desde John 
F. Kennedy con Jaqueline, 
en 1962, cuando los recibió 
López Mateos, hasta Joe 
Biden que apenas vino como 
presidente católico que lo 

La radicalización entre los 
grupos parlamentarios 
del Senado obliga a 

morenistas a conseguir voto 
por voto y no por grupos 
parlamentarios. Agendaron 
para mañana miércoles la 
elección de la nueva ministra.

La oposición se reunirá con 
la Secretaria de Gobernación, 
por primera vez, para 
“negociar” la elección de su 
hermana como ministra de la 
SCJN.

De no conseguir ningún 
acuerdo que permita 
la votación calificada, 
AMLO hará la designación 
directamente. La trampa le 
funcionó.

Mediocres las 2 ternas 
que envió al Senado. López 
quiere una subordinada 
más en el pleno de la SCJN, 
aquella que le pueda ayudar 
ideológicamente a respaldar 
sus arbitrariedades, no quiere 
una jurista conocedora 
del Derecho, experta en el 
conocimiento y la práctica del 
Derecho Constitucional.

El presidente apostó por la 
hermana de la Secretaria de 
Gobernación para ministra. 
Esa le garantiza sumisión y 
obediencia ciega. Cómo no 
hacerlo si ha encumbrado 
políticamente a la hermanda, 

de pesos sin justificar las 
razones técnicas de los gastos 
excesivos.

A d e m á s , 
profesionalmente suele 
mentir cuando en sus 
mañaneras hace alusión 
a sus obras. El AIFA, 
resguardado por elementos 
del ejército, ya fue penetrado 
por la delincuencia 
organizada, detectaron 
tráfico de estupefacientes; 
antes criticó acremente 
el funcionamiento del 
Aeropuerto Internacional 
Benito Juárez, en donde, 
aseguraba había corrupción. 
El Aeropuerto de Santa 
Lucía no es capaz de 
sobrevivir sin subsidio 
público. AMLO se niega 
información. Sería el mejor 
del “mundo”, resultando un 

escandaloso fracaso; adecuar 
un aeropuerto militar no fue 
la solución al problema del 
transporte aéreo.

El presidente se refugia 
en la figura de “seguridad 
nacional”, para evitar 
informar al pueblo; 
reforzando su criterio con la 
invasión de funciones civiles, 
otorgadas ilegalmente a 
los militares. Violentando 
el marco normativo del 
personal castrense ¡Total 
opacidad de su gobierno!

Si el presidente cumpliera 
el capricho de eliminar al 
INAI, dejaría de informar y 
transparentar las acciones de 
su gobierno y los siguientes; 
el organismo autónomo 
le exigiera transparentar 
sus acciones a solicitud 
de cualquier mexicana o 

el destino de los recursos 
públicos, hecho que 
incomoda al presidente 
López.

AMLO se molesta 
cuando los ciudadanos 
le piden transparencia 
e información. López 
pretende incorporar las 
funciones constitucionales 
a su gobierno; claro, para 
controlar y no transparentar 
tanto sus acciones como 
informar el destino de los 
recursos públicos.

La prueba fehaciente 
son sus obras insignes. 
Todas han triplicado sus 
costos sin justificación de 
su ignorancia. El gobierno 
no informa el por qué de 
los sobrecostos de las obras. 
Sea el AIFA, el Tren Maya o 
dos Bocas. Miles de millones 

es. Los papas, ni se diga, 
La Morenita, le llamaba 
Juan Pablo Segundo. En la 
catedral de Notre Dame 
de París, hay un espacio 
dedicado a ella, allí llegamos 
muchos mexicanos a rezarle, 
en ese lugar dedicado a 
Santa María de Guadalupe. 
Basílica construida por el 
arquitecto Pedro Ramírez 
Vázquez, de 1974 a 1976. 
La vieja, la antigua data del 
año 1777 a 1791. Alguna vez, 
un mexicano que se precie 
de serlo, la ha visitado. Yo 
Mero fui hace muchísimos 
años, pero ganas tengo de 
ir a verla pasados estos días. 
La devoción es grande, 
se encuentra uno en el 

a pesar de su ignorancia 
e inexperiencia, otra que 
obedece y miente ciegamente 
como el mismo López 
Obrador.

Ejemplo de la 
homologación de cómo se 
mimetiza la mitomanía. 
Luisa Alcalde, Secretaria 
de Gobernación, criticó las 
suspensiones provisionales 
concedidas en los 
expedientes de las acciones 
de inconstitucionalidad en 
contra de la extinción de 
los fideicomisos del Poder 
Judicial y sus empleados. La 
inexperta se fundó en un 
artículo inferior a lo señalado 
por la Constitución. O no sabe 
de Derecho constitucional 
(seguramente) o torció de 
mala fe la interpretación para 
argumentar y estar a la par de 
su jefe inmediato. Nada sobre 
la Constitución. Parece que 
lo ignora la inexperta. Nunca 
litigó, mucho menos laboró en 
materia judicial. De estudiante 
a la política, diputada federal 
por el PT.

Los senadores “atados 
de manos”. La mala fe del 
presidente los arrinconó. 
AMLO apuesta a una Corte 
obediente a su autoritarismo.

La oposición en el Senado 
no tiene elección para 
escoger un buen prospecto 

camino a gente que van con 
antorchas y con la imagen 
en las jodidas y malas 
carreteras veracruzanas, 
algunos lo hacen en 
bicicletas, como apenas me 
encontré a peregrinos que 
hacían 22 días de Mérida a 
la Basílica en CDMX. Hoy es 
su día. A quererla y amarla. 

EL PERFUME DE LA 
VIRGEN

Hace algún tiempo, en 
ese lugar donde los bosques 
no se visten de espinos, 
se visten de shopping, 
las compritas, diría un 
cuenqueño, en Mac Allen, 
que también es pueblo y 
hablan texano americano, 
y son una Estrella Solitaria 

para ministra; o eligen a 
la aparentemente “menos 
radical” o López Obrador la 
nombra.

Los senadores obligados a 
no ceder el derecho, la facultad 
que les concede la Constitución 
para nombrar a los ministros. 
Literalmente encajonados, 
atrapados, encerrados por el 
perverso presidente.

Aunque les duela, los 

de la Unión Americana, 
en el Mall de la ciudad 
me apersoné en uno de los 
módulos de perfumería, 
al ir casi de regreso y jalar 
lo que se podía, o lo que se 
olvida. Suelo ir unas veces 
a esa frontera con México y 
suelo cruzar el puente en el 
paso Kika de la Garza, casi a 
pecho tierra por aquello de 
que atravieso de Reynosa 
a Mac Allen, y en Reynosa 
luego suenan los cañonazos. 
Pero llamó mi atención 
un perfume dedicado a la 
Virgen de Guadalupe, en el 
entendido que en el tiempo 
de la Virgen de Guadalupe 
no había perfumes y, me 
imagino, las mujeres, que 

senadores están obligados a no 
renunciar a la atribución que 
tienen como representantes 
de los estados. No deben 
claudicar. Ir por la menor peor, 
mas no abandonar el poder 
de decisión. AMLO no debe 
designar a la nueva ministra, 
ello sería en caso extremo y no 
lo es.

El pleno de la Corte no 
necesita a la ministra número 

eran todas indígenas, 
usarían yerbas de olores 
frescos. Hace tiempo a 
un amigo en Orizaba le 
compré unas 10 botellitas 
de ese perfume. Ahora la vi 
y compré una, nada barata, 
creo que pagué 40 dólares, 
y la espié, el empleado nos 
dio una muestra, picó el 
atomizador y no olía feo. 
Busqué quién tenía los 
derechos, pero no traía 
Copyright. Hace tiempo se 
supo que los chinos habían 
comercializado miles de 
souvenirs de estampas y de 
imágenes de la Virgen del 
Tepeyac, se ignora si con la 
complacencia del Abad de 
la Basílica, o se fueron por 
la libre, como hacen los 
chinos recurrentemente. 
Este perfume, que al frente 
trae la imagen de la Virgen, 
en la caratula de atrás 
se leen los ingredientes, 
la fragancia es Made in 
Francia, manufacturada y 
distribuida en Los Ángeles, 
California, y hecha por los 
chinos, que todo lo hacen 
con sus manitas, y lo que no 
lo comercializan. 70 ml y 
en spray. No sé si en un 12 
de diciembre en la Basílica 

11 para sesionar. Sin embargo, 
los senadores deben cumplir 
con su responsabilidad.

La oposición en el Senado, 
nuevamente doblegada. Por 
culpa de la bancada oficialista 
(morenistas y aliados) y por 
instrucciones del presidente, 
no han podido designar a otros 
funcionarios como lo mandata 
la Constitución, entre ellos los 
comisionados del INAI.

Han sido las y los ministros 
de la Corte, quienes han 
impedido que deje de cumplir 
con sus funciones el INAI. Un 
claro ejemplo de la enorme 
importancia que representa 
la SCJN para los mexicanos. 
Eso, precisamente eso es lo 
que no tolera el presidente 
Andrés López, que otro 

se venda, pero de que anda 
por el mundo rolando con 
la imagen venerada, anda. 
Ahora abro Internet y 
Amazon lo vende. Creo que 
los políticos debían usarla, 
para ser y oler a benditos y 
no cometer tantas burradas. 
Más ahora que vienen los 
destapes y más ahora que 
habrá elecciones para buscar 
presidenta, o presidente, si a 
Dante se le ocurre postular 
un machín. De todos los 
partidos. Sería un milagro. 
En mis periplos eclesiásticos 
suelo comprar detalles para 
regalos, así he traído del 
Vaticano cruces en llaveros, 
gorras, relojes del Museo del 
Vaticano y rosarios, al igual 
que algunos que me traigo 
cada que voy a Sevilla, de los 
rosarios perfumados hechos 
a mano, los de la Virgen 
de la Macarena, de noche 
cuando me acuesto, le rezo 
a la Virgen de la Macarena. 
La comercialización 
en su apogeo. Día de la 
Guadalupana, oremos 
porque nos proteja de tanta 
maldad que hay en el país, y 
nos cuide siempre.

Esta es opinión personal 
del columnista

Poder público lo doblegue 
constitucionalmente. De 
7 comisionados, la Corte 
facultó a la institución a seguir 
funcionando con 4 de ellos, 
toda vez que los 3 restantes 
cumplieron el periodo para el 
cual fueron electos.

Una vez más, AMLO se 
apoya en las normas que le 
heredaron los neoliberales, los 
conservadores; ese pequeño 
grupo que dice repudiar, 
siempre y cuando no le 
estorben; esos le facultan a 
cometer arbitrariedades 
con base en la Constitución. 
Esta vez ¡La ley sí es la ley! El 
violador consuetudinario sí se 
apoyará en la ley.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

mexicano. Esa es la verdadera 
intención tras el frustrado 
argumento de que, “solo 
trabaja para unos cuantos 
y no sirven para nada”. 
Argumento de la distracción.

AMLO el quejumbroso, 
se altera porque el INAI 
no combe la corrupción. 
Ignora maliciosamente 
que ese organismo no tiene 
legalmente la atribución de 
combatir la corrupción. La 
institución fue creada para 
obligar todas las autoridades 
(municipal, estatal o federal) 
a informar y transparentar 
sus acciones, cuando estas 
se niegan a dar cuenta a los 
ciudadanos sobre cualquier 
petición.

La comisionada Norma 
Julieta del Río Venegas, dio 
respuesta inmediata (este 
día) a la “bola distractora” 
que volvió a lanzar el 
presidente. Calificó como 
“alerta informativa” la 
declaración del mandatario; 
a la vez que, dijo, redoblan 
esfuerzos; prueban la 
necesidad del INAI para 
México. Por supuesto que es 
necesario el INAI. Acabó con 
la discrecionalidad de las 
autoridades en esta materia.

Andrés López Obrador 
se quedará con las ganas de 
abrogar las instituciones que 

vinieron a ser un contrapeso 
ciudadano que impiden los 
abusos que suelen cometer 
muchas autoridades. El 
presidente no quiere 
informar ni transparentar el 
destino de miles de millones 
de pesos que ha gastado 
en su gobierno. Tarde que 
temprano podría ir a la 
cárcel.

AMLO carece de 
autoridad moral y legal 
para conseguir su perversa 
idea. Solo distrae con sus 
impertinencias; genera 
encono en sus seguidores 
en contra de dichas 
instituciones.

El respaldo ciudadano 
para con esas instituciones 
es incondicional. Rechazo 
a las mentiras de López 
Obrador; debe subordinarse 
a la Constitución y cumplir 
con la transparencia, 
información y protección 
de datos personales. AMLO 
impulsa el fortalecimiento 
de sus políticas públicas 
destructivas de las 
instituciones que trabajan 
en pro de la ciudadanía. Se 
quedará con las ganas.

La opacidad de sus 
distracciones para no 
transparentar sus abusos.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Celebra su presidenta, diputada Adriana Esther Martínez Sánchez, la buena coordinación entre autoridades para 
cuidar de las y los visitantes.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

En representación de la 
LXVI Legislatura del 
estado, la presidenta de 

la Mesa Directiva, diputada 
Adriana Esther Martínez 
Sánchez, atestiguó el inicio 
del Operativo Vacacional 
de Invierno 2023, en el que 
participan autoridades de los 
órdenes estatal y federal para 
dar la atención necesaria 
a las y los visitantes que se 
desplazan por las diversas 
regiones de la entidad.

La legisladora celebró 
que el gobernador del estado, 
ingeniero Cuitláhuac García 
Jiménez, el secretario de 
Turismo del Gobierno de 
México, Miguel Torruco 
Marqués, y el titular de 
la Secretaría de Turismo 
y Cultura (Sectur) de 
Veracruz, Iván Martínez 
Olvera, encabecen esta labor 
coordinada, “sobre todo 
porque Veracruz es uno de 
los lugares preferidos para 
los visitantes y es necesario 
contar con equipos de 
respuesta inmediata”.

En este acto, realizado 
en la Heroica Escuela Naval 

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz    

El secretario de 
Educación de 
Veracruz, Víctor 

Vargas Barrientos, 
reconoció que aún está 
pendiente el pago del Bono 
Federal a los docentes 
estatales, mismo que se 
estima entregarlo en la 
segunda quincena del mes 
de diciembre.

Agregó que a los 
maestros federales ya les 

Congreso del Estado, 
presente en banderazo 
de operativo vacacional

SEV deja pendiente 
pago de bono a maestros 

estatales de Veracruz

¡Felicidades al ganador en el estado de Jalisco!
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Militar de Antón Lizardo, 
en el municipio de Alvarado, 
Veracruz, la diputada Adriana 
Esther Martínez fue testigo 
de la entrega de 10 unidades 
automotrices nuevas para la 
corporación Ángeles Verdes y 
el compromiso del Gobierno 
del Estado de dar otras nueve, 
con lo cual se logrará cubrir 
14 tramos carreteros, en 
beneficio de la población.

Por otra parte, agradeció 
a las corporaciones: Ángeles 
Verdes, Policía Naval, 
Secretaría de Marina, Fuerza 
Civil, Cruz Roja, Bomberos, 
Protección Civil y Secretaría 
de Seguridad Pública por 
participar en este operativo, 
deseándoles éxito y que éste 
sea un periodo que concluya 
con saldo blanco.

Participaron en dicho acto 
el comandante de la Tercera 
Región Naval, almirante Raúl 
Pérez Vázquez; la fiscal del 
estado, Verónica Hernández 
Giadáns; la y el titular de las 
secretarías de Protección 
Civil (SPC) y de Seguridad 
Pública (SSP), Guadalupe 
Osorno Maldonado y 
Cuauhtémoc Zúñiga Bonilla, 
así como la diputada Citlali 
Medellín Careaga.

fue entregado este recurso 
federal; y en acuerdo 
con los sindicatos del 
magisterio, será a partir del 
14 de diciembre cuando se 
entregue el aguinaldo a los 
docentes de Veracruz.

"Ya está programado, en 
tiempo y forma se informó 
a los sindicatos el pago el 14 
de diciembre del presente, 
en la quincena 23 se va a 
pagar 20 días y cinco días 
correspondientes a los 
aguinaldos, lo que va a 
quedar pendiente para 

la siguiente semana, del 
18 al 22, es el pago de 
la nivelación, que es un 
bono a nivel federal que 
está pendiente para los 

trabajadores estatales (...) 
ya a los federales ya se les 
pagó, solamente tenemos 
pendiente el bono para 
los maestros estatales",  

expresó.
En breve visita al 

municipio de Boca del Río, 
el secretario de Educación 
inauguró la remodelación 

del qué se ubica en el 
fraccionamiento Las Vegas; 
donde también se darán 
clases de Taekwondo, Box y 
Artes Marciales Mixtas.
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Hoteleros de Veracruz 
esperan 80% de ocupación 

hotelera en diciembre

Caminata previa al informe de 
Magdaleno Rosales en Medellín de Bravo

ALEJANDRO ÁVILA       
Veracruz, Veracruz   

El presidente de la 
Asociación Mexicana 
de Hoteles y Moteles 

Veracruz - Boca del Río, 
César Alfonso Muñiz 
Cuervo, pronostica una gran 
temporada vacacional para 
el sector hotelero durante 
la temporada vacacional 
decembrina.

En el momento actual, 
las reservaciones se sitúan 
en un 80%, y se espera que 
aumente en los próximos 
días, especialmente 
una vez que las escuelas 
salgan de vacaciones. Este 
pronóstico refleja el interés 
y la preferencia de turistas 
nacionales e inclusive 
internacionales por 
disfrutar de los atractivos 
turísticos que ofrece la 
región de Primeros Pasos 
de Cortés, así como las 
diferentes actividades que 
se desarrollarán durante los 
próximos días. 

La gran oferta hotelera 
con la que cuenta la  
región de Veracruz - 
Boca del Río es un factor 
determinante para el 
aumento en la ocupación. 

ALEJANDRO ÁVILA       
Medellín de Bravo, Veracruz   

A las 2 de la tarde 
el domingo 17 de 
diciembre se reunirán 

en la gasolinera de Medellín 
de Bravo ciudadanos de más 
de 10 municipios, quienes 
realizarán una Caravana 
para llegar al parque central 
de Medellín, donde el 
diputado local, Magdaleno 
Rosales Torres, rendirá su 
Segundo Informe de Labores.

Al evento han confirmado 
su presencia ciudadanos 
de Camarón de Tejeda, 
Manlio Fabio Altamirano, 
Cotaxtla, Atoyac, Carrillo 
Puerto, Tlalixcoyan, 
Jamapa, Cuitláhuac, Paso del 
Macho, Soledad de Doblado, 
Medellín de Bravo y otros 
más.

"Es un evento cívico, es 
un evento distrital, donde 
nosotros informaremos 
todo lo que hemos estado 
haciendo todo este año, 

Los hoteles y moteles de la 
región ofrecen una amplia 
gama de servicios de calidad, 
desde alojamientos sencillos 
hasta lujosos resorts, que se 
adaptan a las necesidades 
y preferencias de los 
visitantes.

Además, la región de 
Primeros Pasos de Cortés 
ofrece una riqueza cultural, 
histórica y natural que 
atrae a turistas ávidos de 
experiencias auténticas. 
Desde sus hermosas 
playas hasta su deliciosa 
gastronomía y sus sitios 
históricos, Veracruz - 
Boca del Río tiene todo lo 
necesario para brindar a 
los visitantes una estancia 
inolvidable.

El presidente de la 
Asociación Mexicana de 
Hoteles y Moteles Veracruz 
- Boca del Río, César 
Alfonso Muñiz Cuervo, 
invita a turistas nacionales 
e internacionales a 
disfrutar de esta temporada 
vacacional en la región 
de Primeros Pasos de 
Cortés, asegurando que la 
hospitalidad y la calidad 
de los servicios turísticos 
serán el sello distintivo de 
su experiencia.

La asociación se 
compromete a seguir 
trabajando en colaboración 

con las autoridades y 
prestadores de servicios 
turísticos para garantizar 

que los visitantes disfruten 
de una estancia segura, 
placentera y llena de 

experiencias inolvidables 
durante su visita a Veracruz 
- Boca del Río.

temas como el campo, 
temas como el apoyo social, 
gestiones, acompañamiento 
a los campesinos, temas 
de apoyo movimientos 
sociales, temas de apoyo en 
caminos saca cosechas con 
maquinarias, apoyos a las 
personas que están enfermas 
y van a las clínicas públicas 
para que les den atención, 
temas en el sector educativo, 
y muchos otros temas que 
hemos cubierto a lo largo de 
este año", destacó

Durante la Caravana 
también habrá una rodada 
de motos, la cual culminará 
en el parque central frente 
al Palacio Municipal de 
Medellín de Bravo.

En el evento también se 
espera la presencia de varios 
líderes del partido Morena; 
además de secretarios de 
gobierno del Estado, quiénes 
han apoyado al legislador 
a concretar proyectos en  
favor de los productores 
primarios.
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Con espíritu social, humano y solidario 

La presidenta del DIF Tuxpan, Pamela Morales Huesca rindió su segundo informe de actividades

DIF llevó bienestar a 
miles de familias  

tuxpeñas en este 2023
REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

La presidenta honoraria 
del DIF Tuxpan, 
Lic.  Pamela Morales 

Huesca, rindió su segundo 
informe de actividades al 
frente de este organismo 
asistencial.

En el evento estuvo 
acompañada por su esposo 
el presidente municipal Lic. 
José Manuel Pozos Castro; el 
Psic. Eliseo Reyes Melchor 
y Melba López Gutiérrez, 
director y subdirectora 
del DIF Municipal, 
respectivamente. 

En este segundo informe 
de actividades, Pamela 
Morales Huesca destacó 
el trabajo realizado en 
Asistencia Educativa, 
Talleres Impartidos, 
Atención Integral del 
Adulto Mayor, Desarrollo 
Comunitario, Psicología y 
Servicio Médico. 

Agradeció a su esposo, el 
acalde José Manuel Pozos 
Castro, por su incondicional 
respaldo, por creer en cada 
proyecto que ha permitido 
mejorar las condiciones de 
vida de niños, niñas, jóvenes, 
mujeres y adultos mayores. 

De igual manera, dio 
las gracias al gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez y 
a la directora del DIF Estatal, 
Rebeca Quintanar Barceló, 
por el gran apoyo otorgado a 
las familias tuxpeñas.

Indicó que el Desarrollo 
Comunitario fue una de las 
tareas fundamentales del 
DIF Municipal durante este 
año, ya que a través de este 
se logró beneficiar a 920 
personas con el programa 
de Apoyos a la Vivienda, 
llevando la justicia social 
a más de 50 colonias y 
comunidades.   

Informó que gracias al 
programa de Asistencia 
Alimentaria, 6 mil 374 niñas 
y niños tienen la seguridad 
de llegar a desayunar a 
sus escuelas; además, se 
favoreció a 156 mujeres 
de 25 comunidades con el 
programa 1,000 Días, con 
el que se contribuye a un 
estado nutricional saludable, 

sostenible y justo de las 
mujeres embarazadas y en 
periodo de lactancia

Con respecto a los 
Proyectos Productivos, se 
benefició a 1,200 personas 
de 24 comunidades, 
quienes recibieron 
equipo para emprender 
proyectos de panadería y 
repostería, belleza, pie de 
cría de borregos, molino 
de nixtamal, carpintería, 
costura, herrería, albañilería 
y antojería. 

Asimismo, 470 
familias de comunidades 
participaron en los talleres 
de panadería, repostería y 
cocina, con el propósito de 
incentivar la autosuficiencia 
y el emprendimiento 
para generar ingresos a la 
economía familiar.

En el rubro de servicios 
médicos, el DIF Tuxpan 
donó durante este año 9 
mil 913 medicamentos a 
personas con mayor rezago 
económico, así como 513 
medicamentos controlados 
para personas que se 
encuentran en tratamientos 
de alta especialidad.

En este periodo, se 
intensificaron las jornadas 
de mastografías, practicando 
731 estudios y exploraciones 
de mama, fomentando 

con ello la prevención y 
detección oportuna de esta 
terrible enfermedad. 

Pamela Morales Huesca 
destacó que en el presente 
año se impartieron un total 
de 23 mil 570 servicios 
con calidad, seguridad y 
trato digno del paciente 
que presenta algún tipo de 
discapacidad. 

En lo referente a la 
defensa de los niños, niñas 
y adolecentes, se realizaron 
133 entrevistas psicológicas, 
se asisitieron a 277 
audiencias familiares, civiles 
y de control, donde se otorgó 
apoyo emocional.

Se supervisarón 1,248 
convivencias familiares, 
reforzando vinculos 
afectivos esenciales para la 
salud emocional.

Pamela Morales dio a 
conocer que la Estancia 
Infantil del DIF fue 
certificada por el DIF 
Nacional como un lugar 
ameno, cómodo y seguro, 
además de tener un excelente 
modelo de atención en 
los programas de atención 
médica y nutricional, 
atención psicológica, talleres 
de capacitación, y contar 
con personal calificado 
para la atención y cuidado 
de todos los niños, niñas y 

adolescentes.
Al informe también 

asistieron las regidoras 
y regidores, Amado 
Gutiérrez Lima, María del 
Pilar Martínez Matesanz, 
Maryanela Monroy Flores, 
Anahí Aguilar López, Juan 
Gómez García, Lucero 
Reséndis Ambrocio, Luis 
Demetrio López Marín, Axel 
Bernal Herrera, Luciano 
Folgueras Pioli.

Así como autoridades 

navales, civiles y militares; 
presidentas, presidentes, 
directoras y directores y 
representantes de los DIF de 
la zona norte del estado.

Pamela Morales 
agradeció al equipo de 
colaboradores del DIF 
Tuxpan, al Patronato del 
DIF, a instituciones públicas 

y privadas, empresarios y a la 
sociedad civil que participa 
en los diversos programas 
asistenciales.

El grupo de ballet del 
DIF y el niño Tadeo y su 
Teclado Mágico fueron los 
encargados de amenizar 
el inicio de este segundo 
informe de actividades.
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ABRIR EL CORAZÓN PARA ACOGER 
AL NIÑO QUE NOS VIENE Y SOY

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

(Es el momento preciso de corregirse, de llamarse al arrepentimiento cada cual consigo mismo y con los demás, de 
prepararse para hospedar al Hijo del Ser Supremo, que viene a nosotros para allanarnos el camino. En el atar-
decer de nuestros días, también nosotros seremos juzgados según nuestra similitud o disparidad con el Niño, que 
está a punto de germinar en la desamparada cueva de Belén, puesto que Él es la pauta de medida que el Poder 

Celestial ha dado a la humanidad).

I.- TIEMPO DE PROMOCIÓN 
CON EL FUTURO 

CELESTIAL 
Resuena un encargo en este tiempo,
que nos rebosa de luz y de pasiones,
y que nos rebasa de sueños cada día;
que nos mueve a levantar la mirada,
y a sentir la paz de Dios en el alma.

Ver los signos divinos con nosotros,
reconocerlos a nuestro lado es vida;
porque vivir es coger la naturalidad,
recogerla para sí y ofrecerla a todos,

para despertar junto al Niño que soy.

Primicia de esta nueva humanidad,
es Jesús que llega y nos llena de fe,

de familiaridad en la recuperación;
tan sólo hay que poner en práctica,
la compasiva semilla de su Palabra

II.- PROCESO DE 
PREPARACIÓN CON EL 

GERMEN DIVINO 
Estamos vivos en reparar los aires,
nos movemos en esta disposición,
en el desvelo de conversión firme,
en el afán persistente de la poesía,

en las mismas huellas del Salvador.

El amor nos amonesta el querernos,
al querernos nos quieren de verdad,
y la verdad nos busca en la bondad,
y la bondad nos ruega a ser buenos,
sensibles con las durezas terrenales.

El despuntar glorioso nos alecciona,
a reencontrarnos de modo laborioso,
como la alborada alegre del cambio,
pues el renuevo del vocablo celeste:

viene a quedarse, a ser parte nuestra. III.- ÉPOCA DE INICIACIÓN 
CON EL MAÑANA ETERNO

Ahora envejece lo pasado del hoy,
mientras rejuvenece la esperanza,
se renueva el sentido de la espera,
porque la expectativa está en ser,

el ser para un perene efluvio vital.

El mismo Mesías es la señal viva,
el que se hizo carne en la cavidad
pulcra de María y nos lo dio todo,
para enderezar nuestros senderos,
y para concertar nuestros andares.

Sea nuestra consoladora, la Madre;
la que nos aliente y nos alimente,

la que nos eleve al hogar inmortal,
que es anuncio de amor perpetuo,
locución y alocución de ascetismo.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El gobierno municipal 
que dirige Miguel 
Uribe Toral en 

compañía del cuerpo 
edilicio dieron el banderazo 
de construcción de techos 
firme y losas de concreto 
armado en viviendas de 
las comunidades General 
Felipe Ángeles y El Marino.

Por lo que más de 10 
familias de bajos recursos 
tendrán una mejor forma de 
vida y bienestar, al tener un 
techo firme donde podrán 
soportar las inclemencias 
del tiempo.

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral dijo sentirse 
muy contento el poder 
beneficiar a más familias 
con estas obras, así mismo 
agradeció al gobierno del 
estado todo el apoyo para que 
beneficios lleguen a familias 
que más lo necesitan.

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La mañana  de este 
miércoles el alcalde 
Miguel Ángel Uribe 

Toral en compañía de 
regidores dieron el banderazo 
de rehabilitación del drenaje 
sanitario de la calle principal 
de la comunidad  Manlio 
Fabio Altamirano Km. 25 de 
este municipio.

Con una fuerte derrama 
económica se dará solución 
a un grave problema que 
vienen enfrentando las 
familias  de esta comunidad, 
y hoy  se dio inicio a la 
solución.

Por lo que el agente 
municipal y consejeros 
comunitarios coincidieron 
en expresar su 
agradecimiento al gobierno 
municipal, por iniciar esta 
rehabilitación de la red del 
drenaje sanitario en esta 
comunidad.

De igual forma el alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El presidente municipal 
Miguel Ángel Uribe 
Toral en compañía 

del cuerpo edilicio 
dieron el banderazo de 
rehabilitación del camino 
rural que beneficiará la 
comunidades de Cabellal 
III , Calichar  y Cabellal II 
de este municipio.

Miguel Ángel Uribe 
Toral afirmó que su 
gobierno  viene trabajando 
en beneficio de los que 
menos tienen,  y su gobierno 
responde con hechos y no 
con palabras.

Por lo que al dar 
el banderazo de la 
rehabilitación del camino 
que vendrá hacer de gran 

Familia cazoneñas 
serán beneficiadas 
con techos firmes

Rehabilitan drenaje sanitario en 
Manlio Fabio Altamirano Km. 25

Vecino de Cabellal 3 y Calichar aplauden 
rehabilitación de camino rural

En esta ocasión 
las familias que serán 
beneficiadas con un 
techo firme, losas de 

concreto armado en sus 
viviendas, expresaron 
su agradecimiento a las 
autoridades municipales 

que encabeza Miguel Ángel 
Uribe Toral, por este apoyo 
que vendrá hacer de gran 
beneficio.

agradeció  la confianza en su 
gobierno, e invito a continuar 

trabajando en la unidad 
para poder beneficiar a las 

familias de esta comunidad 
del Kilómetro 25.

beneficio a los campesinos 
que podrán sacar su 
producto,  comercializarlos 
y obtener un mejor recurso 
económico.

Como también poder 
transitar con mayor 
seguridad y caminos más 
seguros, e invito a continuar 
trabajando en conjunto con  
su gobierno, porque está 
comprobado que trabajar  
en la unidad los resultados 
son mucho mejor.

Cabe hacer mención 
que los vecinos de estas 
comunidades expresaron  
en voz del subagente 
municipal y el consejero 
comunitario su 
agradecimiento por 
voltear a verlos y traerle 
este beneficio para sus 
comunidades.
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AGENCIAS 
Buenos Aires, Argentina 

El nuevo presidente 
de Argentina, Javier 
Milei, envió una carta 

a la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo 
Económico (OCDE), 
solicitando formalmente 
iniciar conversaciones de 
adhesión de su país "lo más 
rápido posible", según tres 
fuentes.

Milei dijo en una 
carta -fechada el 11 de 
diciembre pero enviada a 
la organización con sede 
en París el miércoles- que 
el país pretende "reanudar 
activamente" el proceso de 
convertirse en miembro 
de la OCDE. Argentina 
también espera "cumplir con 
los futuros pasos de la hoja 
de ruta" hacia la adhesión, 
según la carta a la que tuvo 

AGENCIAS 
Argentina 

A 72 horas de la llegada 
a la presidencia del 
ultraderechista Javier 

Milei, y tras el anuncio de 
la devaluación del peso 
argentino frente al dólar 
realizado el martes, la 
petrolera Shell aumentó ayer 
la gasolina 37 por ciento en 
promedio entre las distintas 
clases de combustible y las 
diferentes zonas del país 
sudamericano.

Así, la nafta calidad 
Premium (como se le dice  
al combustible en 
Argentina) roza los 800 
pesos y se esperan subidas 
similares del resto de las 
petroleras.

La primera en plegarse 
a la medida, según fuentes 

AGENCIAS 
Washington, Estados Unidos 

El Congreso de 
Estados Unidos abrió 
formalmente una 

investigación sobre una 
posible destitución del 
presidente Joe Biden por los 
polémicos negocios de su 
hijo en el extranjero, pero 
considerada infundada por los 
demócratas.

La investigación no tiene 
prácticamente ninguna 
posibilidad de éxito, pero 
podría convertirse en un 
dolor de cabeza para la Casa 
Blanca antes de las elecciones 
presidenciales de noviembre 
de 2024 en las que Biden es 
candidato.

Los conservadores, que 
son mayoría en la Cámara 
de Representantes desde 
enero, acusan al presidente 
demócrata de haber utilizado 
su influencia cuando era 
vicepresidente de Barack 
Obama para permitir a su 
hijo hacer opacos negocios en 
China y Ucrania.

"Joe Biden mintió 
repetidamente al pueblo 
estadunidense", acusó desde la 
Cámara el jefe de la comisión 
de investigación, el senador 

Buscan destituir a Biden

Javier Milei busca 
conversaciones para que 

Argentina acceda a la OCDE

Argentina: aumenta 37% precio de 
gasolina y más de 12% la inflación

James Comer.
Hunter Biden reconoce 

"errores", pero defiende a su 
padre

Hunter Biden, hijo del 
presidente, cuyo pasado 
ha estado marcado por las 
adicciones y que ha sido 
imputado en dos casos 
judiciales, reconoció ante el 
Congreso haber cometido 
"errores" en su vida y acusó 
a "los trumpistas" de buscar 
"deshumanizarlo" para 
"perjudicar" a su padre.

"Mi padre nunca se 
involucró financieramente en 
mis negocios", dijo el miércoles 
Hunter Biden en una rueda de 
prensa.

Por eso se negó a participar 
en una audiencia a puerta 
cerrada organizada por los 
republicanos, que lo habían 
citado para el miércoles en el 
Capitolio.

Ningún presidente ha sido 
destituido en Estados Unidos

La Constitución de 
Estados Unidos establece que 
el Congreso puede destituir al 
presidente en caso de "traición, 
soborno u otros delitos graves 
y faltas".

El procedimiento se 
desarrolla en dos etapas:

La Cámara de 

Representantes investiga y, 
por mayoría simple, vota los 
cargos contra el presidente: es 
lo que en inglés se denomina 
"impeachment".

Si por mayoría simple la 

Cámara de Representantes 
aprueba esos cargos, el 
Senado enjuicia y sentencia 
al mandatario. En este caso 
lo mas probable es que sea 
absuelto porque el Senado está 

controlado por los demócratas.
Ningún presidente 

estadunidense ha sido 
destituido. Tres fueron 
acusados: Andrew Johnson en 
1868, Bill Clinton en 1998 y 

Trump en 2019 y 2021. Todos 
superaron el juicio.

Richard Nixon optó por 
dimitir en 1974 para evitar 
una segura destitución a raíz 
del escándalo Watergate.

acceso Reuters.
La carta es una respuesta 

a una que la OCDE envió 
a finales de noviembre al 
entonces gobierno electo, 
que invitaba formalmente a 
Argentina a seguir los pasos 
para iniciar el proceso de 
adhesión, dijeron dos de las 
fuentes, que pidieron no ser 
identificadas.

Diana Mondino, 
ministra de Relaciones 
Exteriores de Argentina, 
encabezará las discusiones 
con la OCDE, según la carta 
de dos páginas firmada por 
Milei y que lleva el sello 
presidencial.

Un vocero de Milei no 
respondió a una solicitud de 
comentarios.

"Va a ser un procedimiento 
extremadamente largo, va 
a ser difícil. Pero tenemos 
que respetar las reglas de 
países que están mucho más 

desarrollados que nosotros", 
dijo Mondino a Reuters 
en una entrevista el 4 de 
diciembre.

Argentina no es miembro 
de la OCDE

La nación sudamericana 
solicitó por primera vez 
ser miembro de la OCDE 
en 2016 bajo la gestión de 
Mauricio Macri, pero el 
gobierno decidió congelar el 
proceso de solicitud después 
de que el presidente Alberto 
Fernández asumiera el cargo 
en 2019.

En enero de 2022, la 
OCDE también invitó a 
Brasil, Bulgaria, Croacia, 
Perú y Rumania a iniciar 
el proceso de adhesión 
a la organización. Brasil 
presentó un memorando 
inicial de adhesión hace más 
de un año, un paso adelante 
que Argentina aún no ha 
dado.

del mercado petrolero, será 
la estatal YPF, el máximo 
jugador del mercado, que 
aplicaría un aumento 
similar al de Shell.

Luego del anuncio de 
Shell, ayer por la tarde 
en algunas estaciones 
de servicio de YPF de la 
Capital Federal no vendían 
el combustible, ni Súper ni 
Premium. Decían que se 
les había acabado por la alta 
demanda.

No pasó ni una semana 
desde el último aumento, 
que se registró el pasado 
viernes. En esa ocasión, 
las petroleras aplicaron 
aumentos de entre 15 
y 30 por ciento en sus  
gasolinas.

Así, con ambas 
elevaciones, el precio de 
los combustibles en los 

surtidores han subido 67 
por ciento en menos de una 
semana.

El gobierno de Milei 
busca desregular el precio 
del combustible para que se 
rija por la competencia en el 
mercado.

Precios imparables
La inflación de 

noviembre fue de 12.8 por 
ciento, según el índice de 
Precios al Consumidor 
(IPC) que informó ayer 
el Instituto Nacional de 
Estadística y Censos.

El IPC registró en 
octubre un aumento de 
8.3 por ciento, por debajo 
del 12.7 por ciento de 
septiembre y del 12.4 
de agosto. La medición 
conocida este miércoles es 
la última que corresponde 
al gobierno de Alberto 

Fernández, que dejó la 
presidencia el domingo en 
manos de Milei.

La cifra representa un 
incremento de 160.9 por 
ciento interanual y acumula 
148.2 desde enero pasado, lo 
que proyecta un 2023 con 
inflación cercana al 200 por 
ciento

En el campo político 
y en una audaz jugada, la 
vicepresidenta Victoria 
Villarruel sumó un 
contundente primer triunfo 
legislativo: acordó con todos 
los bloques de la oposición 
doblegar al kirchnerismo, 
que tiene la bancada más 
numerosa, y consiguió 
el quórum y los votos 
necesarios para imponer a 
las autoridades del Senado 
y retener el control de las 
comisiones.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La Secretaría de 
Seguridad Pública 
reforzará la vigilancia 

en las escuelas de estado 
durante el receso de fin 
de año para evitar robos y 
actos vandálicos durante las 
vacaciones o receso de clases 
de fin de año. 

El director de 
Vinculación Institucional 
de esta dependencia, Eleazar 
Guerrero Pérez destacó 
la coordinación con la 
Secretaría de Educación de 
Veracruz para implementar 
el programa Escuela Segura. 
"El periodo vacacional 
pasado tuvimos muy buenos 
resultados, si lo notaron, 
hubo una disminución en 
los casos ojalá este periodo 
vacacional vaya en el 
mismo sentido. Hay toda 
una estrategia operativa 
para cuidar las escuelas y 
ellos se coordinan con el 
secretario de educación y 
la parte operativa, Fuerza 
Civil, Policía Estatal, todos 
les estamos echando un ojo 
a las escuelas" destacó.

La Secretaría de 
Seguridad Pública pide a los 
padres de familia  y vecinos 
sumarse a las acciones 
de vigilancia y a reportar 
cualquier acción sospechosa 
en los planteles y denunciar 
cualquier hecho delictivo.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

A más de la mitad se 
redujo el uso de 
pirotecnia durante 

las fiestas guadalupanas en 
Xalapa, aseguró el regidor 
Daniel Fernández Carrión, 
titular de la comisión 
municipal de Seguridad. 

Esta práctica persistió 
con los peregrinos que 
llegaron a la ciudad de otros 
municipios y en algunas 
colonias de la periferia de la 
ciudad. 

"Se mantuvo un 
operativo permanente 
por parte de la Policía 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Será a partir de este jueves 
14 de diciembre cuando 
el gobierno del estado 

pague los aguinaldos a los 
trabajadores estatales junto 
con las demás prestaciones 
de fin de año, aseguró el 
Subsecretario de Finanzas 
y Administración de la 
Secretaría de Finanzas 
y Planeación, Eleazar 
Guerrero Pérez.

"A partir del 14. Mañana  
estamos pagando aguinaldos, 
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Disminuyó uso de pirotecnia en 
Xalapa durante fiestas guadalupanas 

A partir de este 
jueves se harán 

pagos de aguinaldos: 
SEFIPLAN 

Vigilarán escuelas 
durante vacaciones 

decembrinas

Municipal, el área de 
Protección Civil, Comercio 
y el balance que damos al 
día de hoy es que hubo una 
reducción de más del 50 por 
ciento del uso de pirotecnia. 
Efectivamente, todavía se 
escucha en algunas zonas de 
la ciudad, lamentablemente 
atendimos reportes 
por medio de la policía 
municipal, pero sí vimos 
una disminución fuerte 
comparado con la situación 
del año pasado".

El Ayuntamiento 
mantendrá operativos y 
vigilancia para evitar el uso 
de pirotecnia durante las 
fiestas decembrinas.

la quincena y algunas otras 
prestaciones". 

Dijo principalmente 
a los maestros del estadio 
que no hay nada de qué 
preocuparse, ya que si bien, 
la nómina de la Secretaría 
de Educación de Veracruz se 
ha arrastrado desde el inicio 
de la administración, todo 
está garantizado para que 
se cumplan en forma estos 
pagos.

Cabe mencionar que en 
pasados días la oficial mayor 
de la Secretaría de Educación 
de Veracruz (SEV), Ariadna 

Selene Aguilar Amaya 
aseguró que se pagaría a 
partir de este miércoles 13, 
lo que generó suspicacias  
y sospechas de que no se 
haría en tiempo y forma el 
pago. 

A esto, Eleazar Guerrero 
dijo este miércoles: "Hemos 
sido blanco de ataques. No 
hay nada de qué preocuparse. 
Nunca hemos dejado de 
pagar durante estos cuatro 
años y no hay quinto malo, el 
quinto año mucho menos. Al 
contrario, vamos a cumplir 
en tiempo y forma".
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Morena acusa “guerra 
sucia” contra Claudia

Senado ratifica a Omar 
Fayad como embajador de 

México en Noruega

Mario Delgado celebra 
desafuero a Uriel Carmona
AGENCIAS 
Ciudad de México 

Mario Delgado 
Carrillo, presidente 
nacional de Morena, 

celebró que el pleno de la 
Cámara de Diputados, erigido 
en Jurado de Procedencia, 
determinó retirar el fuero 
a Uriel Carmona, fiscal del 
estado de Morelos.

En redes sociales, el 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

El líder nacional 
de Morena, Mario 
Delgado, denunció 

una “guerra sucia” contra la 
precandidata presidencial de 
la 4T, Claudia Sheinbaum, 
por parte del equipo de su 
adversaria, Xóchitl Gálvez, 
desde redes extranjeras. 
Aunque descartó, por ahora, 
presentar una denuncia 
formal.

“Es muy difícil en estos 
tiempos ocultar este tipo 
de estrategias, porque 
hay mucha transparencia 
afortunadamente. Es una 
guerra sucia orquestada 
por la derecha para tratar 
de erosionar, de dañar 
la imagen de nuestra 
candidata. Son campañas de 
mentiras, campañas negras, 
de desprestigio. Ahí está la 
denuncia”, subrayó.

En conferencia de prensa, 
señaló que existe una pauta 
en redes sociales para que “de 
manera silenciosa” lleguen 
videos a mucha gente: “ellos 
se creen muy listos, pero 
todo es detectable.

“Están utilizando 
empresas y páginas en el 
extranjero (...) hay vínculos. 
Nueve de ellas tienen un 

número telefónico y el 
mismo correo electrónico, 
y hay otras ocho que 
están conectadas con otro 
teléfono, por lo menos 17 
de estas tienen un mismo 
patrón” de ataques de odio.

Además, mostró que 
esas páginas han sido 
utilizadas para pagar 
videos promocionales 
de Claudio X. González 

y presentó los supuestos 
vínculos que provienen 
de Chile y Guatemala, 
los cuales, mencionó, han 
sido compartidos por 
representantes o aliados de 
Gálvez.

Afirmó que desde la 
llegada de Max Cortázar 
al equipo de Gálvez 
comenzó la guerra sucia, 
pues debido a la falta de 

propuestas y posibilidades 
de la oposición para ganar 
la elección recurre a 
descalificaciones, lo que 
negó “categóricamente” 
el coordinador de 
Comunicación de la 
precampaña de Xóchitl.

“No tienen ninguna 
posibilidad de acercarse en 
las encuestas, ellos lo saben, 
lo único que les queda es la 

guerra sucia, llamar al odio, 
a la descalificación (...) lo 
que estamos viendo son las 
primeras acciones del ex 
timbiriche, el señor Max 
Cortázar.

“Es una campaña con una 
gran inversión de recursos, 
no es algo que venga de 
manera espontánea, hay 
al menos 29 videos de alta 
producción. Hay actores, 
escenografía, guiones, 
diseño, audio; se ve que hay 
investigación para tratar 
de erosionar la imagen 
de nuestra precandidata”, 
apuntó.

Delgado insistió en 
que tras la llegada de 
Cortázar a la precampaña 
de la oposición, en las redes 
sociales se empezaron a 
difundir “videos con noticias 

falsas, argumentos de odio, 
violencia y misoginia” 
contra Sheinbaum.

Al respecto, en  
entrevista con Azucena 
Uresti para Radio 
Fórmula, Cortázar negó 
categóricamente las 
acusaciones de Delgado 
y afirmó que el gobierno 
de Andrés Manuel López 
Obrador es el que está lleno 
de mentiras.

“ N e g a m o s 
categóricamente que 
estemos haciendo guerra 
sucia contra ellos, eso es 
totalmente falso. ¿Durante 
estos cinco años qué ha 
habido en el gobierno? Ellos 
han llenado de mentiras y 
otros datos, los que dicen 
mentiras y tienen otros 
datos son ellos.

AGENCIAS 
Ciudad de México 

El pleno del Senado aprobó 
la ratificación de Omar 
Fayad Meneses como 

embajador de México en 
Noruega, con 70 votos a favor, 33 
en contra y dos abstenciones.

Este 13 de diciembre, 
los legisladores discutieron 
y votaron la iniciativa de 
las Comisiones Unidas de 
Relaciones Exteriores y 
de Relaciones Exteriores 
Europa, en el que se ratificó 
el nombramiento que el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador realizó en favor 
de Omar Fayad.

Tras el nombramiento, 
Omar Fayad rindió protesta 
como embajador de México 
en Noruega, aunque la 
oposición votó en contra de su 
nombramiento y reclamó que 
responda a un pago por haber 
entregado Hidalgo a Morena.

La senadora del PRI, 
Claudia Anaya, acusó que el 
ex gobernador de Hidalgo no 
tiene ningún mérito para ser 
embajador, y mientras el ex 
presidente Enrique Peña Nieto 
encarceló a media decena de ex 
mandatarios priistas, durante 

la actual administración “han 
recibido recompensas por la 
entrega del poder a Morena”.

“Ojalá que les dé vergüenza 
lo que están haciendo, es una 
ofensa no sólo al Servicio 
Exterior Mexicano sino a la 
democracia de este país”, señaló 
la priista.

Germán Martínez, 
integrante del grupo plural, 
también manifestó su rechazo 
al nombramiento de Fayad 
Meneses y extendió sus 
disculpas a Noruega “por haber 
hecho este nombramiento que 
no va acompañado de nuestros 
votos”.

“Es una desvergüenza 
que nos represente a todos los 
mexicanos. El nivel que se le 
está dando a Noruega, no se lo 
merece el pueblo de Noruega. 
Llega con el reproche de una 
parte de los mexicanos. Los 
mexicanos somos mucho más 
que el servilismo que se está 
premiando”.

Enseguida, el senador 
Ricardo Monreal defendió el 
nombramiento de Omar Fayad 
al señalar que cuenta con una 
trayectoria política y como 
legislador también aprobó 
cargos “de políticos, pero es 
muy corta la memoria. Me da 

mucha tristeza que el cinismo 
transforme a las mentes más 
sensatas”. También criticó a 
aquellos “conversos” que hoy 
critican lo que antes avalaban.

Además, aseguró que Fayad 
no entregó la plaza en Hidalgo, 
estado donde se gestó un 
movimiento que gestó a Julio 
Menchaca a ganar por más de 30 
puntos. 

“Me parece osado insultarlo 
¿Con qué calidad lastiman 
personas? No les gusta, no 
lo voten, ojalá y él pudiera 
defenderse”.

Antes, el pleno del 
Senado avaló también los 
nombramientos de Alicia 
Guadalupe Kerber Palma, como 
Cónsul General de México en 
San Diego, California; así como 
Carlos González Gutiérrez, 
como Cónsul General de 
México en Los Ángeles, 
California, Estados Unidos de 
América.

Igualmente, de Olga 
Beatriz García Guillén, como 
Cónsul General de México en 
Vancouver y Víctor Manuel 
Treviño Escudero, como Cónsul 
General de México en Montreal, 
Quebec, Canadá y tomó protesta 
de los nuevos integrantes del 
cuerpo diplomático.

líder morenista expresó: 
"Celebramos que la Cámara 
de Diputados haya aprobado 
retirarle el fuero al Fiscal de 
Morelos, Uriel Carmona. En 
medio de todos los intentos 
de la camarilla de la derecha 
por impedirlo, hoy se avanza 
hacia la justicia. ¡No habrá 
impunidad!".

Previamente, en rueda de 
prensa, Mario Delgado celebró 
que se haya “desatorado” de la 

Sección Instructora el Juicio 
de Procedencia en contra del 
fiscal Carmona.

“Esperemos que avance su 
desafuero. Lo que dicen los 
diputados es que encontraron 
elementos sobre la posible 
comisión de ilícitos del fiscal 
de Morelos, Uriel Carmona”, 
agregó.

Indicó que la sección 
instructora ha concluido que 
el fiscal “pierda su inmunidad 

penal-federal, tiene el fuero 
constitucional y por lo tanto, 
pueda ser juzgado. Entonces 
hoy la Sección Instructora ya 
estimó procedente la solicitud 
de declaratoria de procedencia 
solicitada por el Ministerio 
Público federal”.

Subrayó que este caso “es 
uno de los peores ejemplos de 
impunidad y además tuvo la 
complicidad de ministros de 
la Suprema Corte”.
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DIF Municipal realiza 
posada navideña 

Último curso del año para 
obtener la licencia tipo A

PC exhorta 
a extremar 

precauciones por 
luces navideñas 

Vigilarán TEBA para evitar robos 
durante estas vacaciones decembrinas

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La presidenta del DIF 
Municipal, mtra. 
Miriam García 

Guzmán, en compañía 
de los comerciantes de 
productos del campo, 
celebró la tradicional posada 
navideña, donde pasaron un  
momento de sana diversión 
y alegría.

Dicho   festejo se realizó 
con todo lo que conlleva esta 
tradición, desde romper la 
piñata, disfrutar los sagrados 
alimentos, cantar la letanía 
y hasta rifa de regalos.

La titular del DIF 
Municipal, Miriam García, 
mencionó que  pasó un rato 
agradable en compañía de 
sus amigas las  comerciantes, 
donde se recordó  la 
historia del nacimiento del 
niño Jesús, deseando a los 
asistentes una feliz navidad 
y un próspero año 2024. 
“Como presidenta de este 
Sistema DIF Municipal, 
hemos creado un vínculo 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Dirección de 
Protección Civil del 
Gobierno Municipal 

exhorta a la población  a 
extremar precauciones 
con la finalidad de evitar 
accidentes en estas 
fiestas decembrinas, 
especialmente en lo 
referente a incendios 
en casas que pueden ser 
provocados por veladoras, 
luces de arbolitos y adornos 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Delegación de 
Transporte Público a 
cargo del lic. Carlos 

Omar Canul Salazar está 
preparando el último curso 
de este año para obtener la 
licencia tipo A.

Dicho curso se va a realizar 
el próximo martes 19 de 
diciembre  en las instalaciones 
del Conalep, Manuel Maples 
Arce  a partir de las ocho de la 
mañana. 

El delegado de Transporte 
Público, Omar Canul,  
explicó que la convocatoria 
es para los choferes que no 
cuenten con su licencia y 
tomen el curso que se tiene 
programado.

Destacó que una  vez que 
se tome el curso, se les entrega 
el documento y de ahí ya 
pueden tramitar su licencia 
tipo A, ademad deben de 
cumplir con el pago ante 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Las Unidades Internas de 
Protección Civil Escolar, 
ya se reúnen para evitar 

robos durante la temporada 
de vacaciones decembrinas, 
en los telebachilleratos  se van 
a tomar las medidas adecuadas 
para que los delincuentes  
hagan de las suyas.

El supervisor escolar de 
telebachillerato, profesor 
Gustavo Montes Mendoza, 
explicó que en los 29 Centros 
de su jurisdicción existe la 
misma cantidad de organismos. 

“Son integrados por seis 
personas elegidas por los padres 
de familia y su función es 
proteger y apoyar el resguardo 
del inmueble y la población 
estudiantil y docente”, abundó.

muy bonito con nuestras 
amigas comerciantes, 

celebrando con ellas las 
fiestas decembrinas” 

finalizó la mtra. Miriam 
García.

la oficina de Hacienda del 
Estado en Papantla.

Apuntó que cada vez  
que de lanza la convocatoria 
para los cursos, la asistencia 
es buena por parte del  

gremio de Transporte Público, 
por lo que se sigue invitando 
a que asistan y cumplan con 
este requisito.

Los documentos que 
deben presentar son: 

pago original del curso,  
(se solicita e. Hacienda), copia 
del INE,  copia de licencia  
(canje),  copia de comprobante 
de domicilio y copia de 
CURP.

concluyen el 2 de enero, el 3, 
un total de 2051 alumnos y 130 
maestros de esa Supervisión 
reanudan sus clases.

De acuerdo con el profesor 
Gustavo Montes, la Secretaría 
de Educación de Veracruz 
cuenta con un seguro sobre 
siniestros, y en el caso de robos, 
para recuperar los bienes 
primero deben estar en el 
inventario correspondiente, 
se debe contar con la factura 
original y un acta de hechos 
otorgada por el agente o 
subagente municipal, con la 
cual se procede a la denuncia 
a te la Fiscalía General del 
Estado.

Por supuesto, se espera 
que en las ya muy próximas 
vacaciones de invierno, no 
ocurra algún desaguisado en 
las escuelas de Veracruz.

Se sabe que en otros 
periodos de vacaciones se 
han registrado robos y daños 
a diferentes escuelas de esa 

Zona Escolar, por lo que dichas 
unidades se activan días antes 
de salir a vacaciones, que en este 
caso inician el 18 de este mes y 

navideños.
Los elementos de 

Protección Civil,  recomendó 
revisar que las series de focos 
estén en buen estado y no 
saturar las conexiones a la red 
eléctrica en el caso de árboles 
de navidad es necesario 
mantenerlos alejados de 
veladoras o fuentes de calor 
que pudieran provocar un 
incendio.

Asimismo se recomienda 
no dejar estas luces o veladoras 
encendidas toda la noche o 
cuando se sale de casa.



NASCAR 
México Series 
reconoce a sus 

pilotos más 
destacados de 

2023

Equipos de Liga MX conocen sus rivales 
para Copa de Campeones Concacaf 2024
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Para el Clausura 2024

Iván Alonso es 
nuevo director 
deportivo de 

Cruz Azul 
Iván Alonso fue oficializado este miércoles como el 

nuevo director deportivo de Cruz Azul en reemplazo de 
Oscar Conejo Pérez.
A pesar de que incluso ya estaba en funciones desde hace 

algunas semanas, incluso fue presentado internamente con 
el primer equipo y con los socios de la Cooperativa, fue 
apenas este 13 de diciembre cuando se hizo el nombramiento 
oficial del uruguayo.

“Luego de analizar profundamente varios proyectos, así 
como perfiles y trayectorias de diversos ejecutivos, el Club 
de Futbol Cruz Azul informa a la afición y medios sobre su 
firme decisión de nombrar al Sr. Iván Alonso como su bueno 
Director Deportivo”, escribió el club en un comunicado.

Alonso ya forma parte de la planeación del equipo 
de cara al Clausura 2023 y también está revisando con la 
directiva las posibles bajas para el siguiente semestre.

“El proyecto presentado por Iván es inteligente  
y ganador, además de ofrecer un crecimiento sustentable 
para los próximos años. Estamos seguros de que la  
identidad de nuestra institución será enaltecida, retomando 
su rol protagonista”, resalta el comunicado haciendo 
referencia a palabras de Víctor Velázquez, presidente del 
equipo.

Alonso es un ex futbolista uruguayo que vistió las 
playeras de varios equipos de su país natal, como el Defensor 
Sporting, River Plate de Montevideo y Nacional; además de 

España (Deportivo Alavés, Murcia y Espanyol) y México.
En la Liga MX jugó con el Toluca, equipo con el que 

consiguió y el campeonato de goleo individual en 2012; sin 
embargo, salió del club argumentando problemas de salud, 
pues supuestamente su cardiólogo le recomendó no jugar 
en la altura de Toluca.

Después de su retiro se convirtió en directivo. Ya en esta 
faceta, estuvo seis meses al frente del proyecto con Pachuca, 
de donde salió "por faltar al reglamento". Incluso, esta 
polémica estuvo cerca de dejarlo fuera del que ahora será su 
segunda etapa en el futbol mexicano, ahora con Cruz Azul.

La presentación del directivo se dará a inicios de la 
próxima semana.

Por ahora, Cruz Azul sigue trabajando en la pretemporada 
en sus instalaciones de La Noria y no está programado que 
tenga trabajo fuera de la ciudad, además de que no tiene 
confirmado hasta ahora ningún partido de preparación.

A falta de la llegada de Martín Anselmi, el equipo sigue 
bajo las órdenes de Joaquín Moreno y su cuerpo técnico 
mientras llega a México el estratega argentino para tomar 
las riendas de la plantilla.

Anselmi, por ahora entrenador del Independiente 
del Valle de Ecuador, jugará el próximo domingo la final 
de vuelta de la Serie A de Ecuador, en contra de la Liga de 
Quito. Inmediatamente después, independientemente del 
resultado, se reportará con Cruz Azul.

AGENCIAS             
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El automovilismo 
mexicano se vistió de 
gala con la ceremonia de 

premios de NASCAR México 
Series 2023, en la que Salvador 
de Alba Jr. fue reconocido por 
su bicampeonato en el serial. Al 
momento de subir al estrado, 
se le veía conmovido por el 
reconocimiento, la recompensa 
a toda una vida dedicada a los 
motores y que hoy le tiene como 
uno de los mejores pilotos que 
tiene nuestro país.

“Estar aquí es un orgullo 
y un honor. Cuando empezó 
esta historia hace más de 
10 años, probablemente era 
solo un sueño”, reconoció el 
oriundo de Guadalajara al 
recibir el máximo galardón de 
la noche, a la vez que agradeció 
todo el respaldo recibido en 
su trayectoria, ya que todos 
esos sacrificios le permitieron 
alcanzar estas metas. “Al final 
me quedo con que los sacrificios 
son los que nos llevan hasta 
aquí. El sentimiento cuando me 
traigo esto es de orgullo. No solo 
el mío, sino de toda mi familia 
que ha hecho esto posible”.

Durante su discurso, el 
bicampeón recordó que el 
amor al deporte motor surgió a 
raíz de que su padre se dedicaba 
a comprar y vender Porsche 
y que tuvo todo el apoyo 
necesario para desarrollarse 
como pilotos por lo que parte 
del galardón se los debe a ellos.

“Quiero agradecer y 
dedicarse este trofeo a mi 
familia, a mi mamá, a mi papá, 
también a mi hermano y a todos 
los sacrificios que me hacen 
estar aquí presentando este 
campeonato”, aseveró. “Me voy 
aquí con mucho orgullo, con la 
cabeza muy alto, con la garganta 
ya hecha el nudo y con mucha 
ganas de llorar y agradecer a 

todos los que están aquí. Una 
feliz fiesta y nos vemos en 2024”.

Reconocimiento a todos los 
niveles

Carlos Slim Domit, uno 
de los más grandes impulsores 
del deporte motor en nuestro 
país, aprovechó la velada para 
mandar un agradecimiento 
a todos los involucrados por 
toda la dedicación en las pistas 
durante esta temporada, ya que 
su trabajo ha sido fundamental 
para que esta temporada se haya 
desarrollado y que existan más 
pilotos que puedan representar 
con dignidad a México.

“Expreso todo mi 
agradecimiento a los 
mecánicos, a los ingenieros, a 
la gente que está cumpliendo la 
misión, a los oficiales de pista, 
a los médicos, a toda la gente 
que se ha involucrado para que 
todo esto sea posible por todo 
el esfuerzo para que NASCAR 
México siga creciendo”, dijo el 
empresario.

Los galardonados en Nascar 
México 

Trucks Series
Nico Rivas (campeón de 

temporada regular)
Mateo Girón Félix (Novato 

del Año)
Rodrigo Maggio (3º lugar)
Nico Rivas (2º lugar)
Diego Ortiz (1º lugar)
Challenge
Alejandro de Alba (campeón 

de temporada regular)
Eloy López (Novato del 

Año)
Andrik Dimayuga (3º lugar)
Rodrigo Rejón (2º lugar)
Alejandro de Alba (1º lugar)
NASCAR México Series
Salvador de Alba Jr. 

(campeón de temporada 
regular)

Andrés Pérez de Lara 
(Novato del Año)

Rubén García Jr. (3º lugar)
Germán Quiroga (2º lugar)
Salvador de Alba Jr. (1º lugar)

AGENCIAS       
CIUDAD DE MÉXICO   

La Concacaf estrenará el 
próximo año el torneo 
llamado Copa de 

competitividad a nivel de 
clubes en la la región y que 
además tendrá una ampliación 
en el número de equipos que lo 
jugarán. 

El certamen comenzará 
el 6 de febrero, cuando se 
dispute la primera ronda, que 
culminará el 29 de febrero, y en 
la que participarán 22 clubes, 
mientras que cinco más los 
esperan en los octavos de final. 

¿Qué equipos mexicanos 
jugarán la Copa de Campeones 
Concacaf 2024?

Pachuca es uno de los 
equipos mexicanos que 
participará en la Copa de 
Campeones de Concacaf y 
lo harán como uno de los 

clasificados directamente a los 
octavos de final.

Chivas, Monterrey, Tigres, 
Toluca y América son los 
otros clubes de la Liga MX que 
disputarán el certamen por el 
título de la Concacaf y por el 
pase al próximo Mundial de 
Clubes. 

¿Quiénes serán los rivales de 
los equipos mexicanos?

Todos los clubes de la Liga 
MX quedaron como parte del 
Bombo 1 del sorteo de la Copa 
de Campeones Concacaf 2024

América vs Real Estelí
Chivas vs Forge FC
Tigres vs Vancouver 

Whitecaps 
Monterrey vs 

Comunicaciones 
Toluca vs Herediano 
Por su parte, los Tuzos 

esperarán para conocer a su 
rival en los octavos de final, el 
cual saldrá del duelo entre el 

Philadelphia Union, de la MLS, 
y el Saprissa, de Costa Rica.  

Así quedaron los partidos 
de la Copa de Campeones 
Concacaf 2024

Ya con el sorteo de la Copa 
de Campeones Concacaf hecho, 
los partidos de la primera ronda 
quedaron definidos, y con ello 
los posibles rivales para los que 
ya clasificaron a octavos de final. 

Philadelphia Union vs 
Saprissa

Toluca vs Herediano
América vs Real Estelí 
Chivas vs Forge 
New England Revolution vs 
Houston Dynamo vs St 

Louis  
Tigres vs Vancouver 

Whitecaps
Orlando City vs Cavalry
Monterrey vs 

Comunicaciones 
Cincinnati vs Cavalier 
Nashville vs Moca

Campeones, que reemplazará 
a la Concachampions, y que 
también tendrá un nuevo 
formato para que los mejores 
clubes de la confederación y 
región se midan por el título. 

La Copa de Campeones 
2024 tendrá el atractivo de 
la participación del Inter de 
Miami, equipo que tiene en su 
filas a Lionel Messi y que ganó 
su lugar en el certamen gracias 
a que se coronó en la Leagues 
Cup 2023. 

Por si fuera poco, el torneo 
seguirá entregando el boleto al 
Mundial de Clubes de la FIFA 
para representar a la Concacaf, 
como lo hará León en la edición 
de 2023 el próximo viernes 15 
de diciembre.  

¿Cuándo empieza la Copa 
de Campeones Concacaf 2024?

La Copa de Campeones 
Concacaf 2024 es un nuevo 
torneo que promete más 
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El Deportivo Reyes 
Ignacio de la Llave 
logró llevarse una 

victoria apretada en el 
torneo de la liga de futbol 
femenil universitaria 
superación Poza Rica, 
doblando en la pasada 
jornada con números 
de 2-1 al conjunto del 
Deportivo Morelos.

Este compromiso 
sostenido en la categoría 
de la segunda B de la liga 
antes mencionada, tuvo 
buenas jugadas de gol en 
cada llegada, contando 
ambos equipos con 
buenas jugadoras que sin 
duda alguna dieron los 
mejor sobre el terreno de 
juego.

La jugadora Trejo 
marcada con el numero 
20 en los dorsales, 
colocaría el gol para 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

La escuadra del Necaxa 
MAC se llevaría tres 
puntos de manera 

fácil sin sudar la camiseta 
en la pasada jornada del 
futbol femenil de Poza Rica, 
al imponerse por default 
ante sus rivales en turno, el 
conjunto de Doña Paz en 
partido programado en el 
campo deportivo Miguel 
Alemán de 52.

Este duelo 
correspondiente a la 
categoría se la segunda 
división “A” de la liga de 
futbol femenil universitaria 
superación Poza Rica, sin 
duda alguna brindaría 
un excelente espectáculo, 
sin embargo, previo a este 
duelo, el conjunto de Doña 
Paz no llegaría con todos 
sus elementos al terreno de 
juego.

El plantel antes 
mencionado logró juntar 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Los Piojos Pollería Vera 
clasificaron a la gran 
final de la liguilla “A” 

en el torneo de las Noches 
Mágicas de Poza Rica, 
al dejar en el camino al 
líder de la competencia la 
escuadra de Tropical House, 
en dos intensos encuentros 
correspondiente a la 
semifinal del certamen.

En el partido de “ida” 
dentro de esta llave 
eliminatoria semifinal, 
ambos cuadros salieron a la 
cancha con todo su arsenal, 
buscando la ventaja en este 
importante partido, el cual 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Los Halcones se 
quedaron con el 
campeonato de la 

tercera fuerza “B” de la liga 
municipal de baloncesto de 
Poza Rica al imponerse en 
el segundo juego 38-32 de la 
serie final ante los Sarabia 
Bulls, partido llevado a cabo 
en el gimnasio municipal 
“Miguel Hidalgo”.

Las acciones de este 
partido, serian dominadas 
en primera instancia por 
los Sarabia Bulls, quienes 
se llevarían el primer 
cuarto 8-3 anotando por 
este equipo los jugadores 
Alejandro Cossio y Héctor 
Rivemar, descontando por 
los Halcones el jugador 
Leonel Sobrevilla.

Para el segundo cuarto, 
los Halcones despertaron y 
comenzarían a levantar el 
vuelo en este duelo, dándole 
la vuelta al marcador 16-13, 
para llevarse esta ventaja al 

medio tiempo, tras anotar 
con Alejandro Tarango, 
Francisco Reyes, Jordy Diaz 
y Leonel Sobrevilla.

Mientras que los 
últimos dos periodos, 
serían buenos en la cosecha 
de puntos a favor del plantel 

emplumado, quienes 
hicieron de las suyas bajo 
el aro para poner las cosas 
al término del tercero  
30-23, llevándose el titulo 
con el marcador final de 
38-32 en el cuarto lapso,  
al final de este partido,  

Juan Manuel Tenorio 
Damián presidente de 
esta liga deportiva, haría 
la entrega del trofeo de 
subcampeón a los Sarabia 
Bulls y de campeón a 
los Halcones en esta 
temporada.

terminaría con un empate 
4-4 tras gran demostración 
a la ofensiva por ambos 
equipos.

Para el partido de 
“vuelta”, estos equipos 
darían un buen partido, 
siendo más estudiosos en 
el juego del rival, siendo 
el cuadro de los Piojos 
Pollería Vera quienes 
obtuvieron el boleto a la 
gran final imponiéndose 
con números finales de 2-1 
en este partido, dejando 
fuera a los lideres Tropical 
House con autoridad en 
este segundo duelo, donde 
buscaran redondear esta 
buena temporada en esta 
liga deportiva.  

tan solo seis jugadoras al 
momento del partido, sin 
embargo, se presentarían 
sin su respectiva mutualista 
también, perdiendo 
de manera automática 
por dos motivos en esta 
jornada, adjudicándose las 
tres unidades el plantel 

rojiblanco en esta ocasión.
El equipo liderado por 

Griselda Arriaga se mantiene 
con paso firme en el actual 
torneo, donde buscara 
nuevamente ser protagonista 
despliegan buen futbol en 
cada salida al terreno de 
juego en este torneo.

el plantel visitante en el  
duelo, pero el cuadro  
dirigido por Armando “la 
monarka” Ortiz, caería 
en esta jornada ante un 
excelente rival que fue  
mejor al paso de los  
minutos.

Kenia Méndez destacó 

una vez más a la ofensiva 
del conjunto del Deportivo 
Reyes Ignacio de la Llave, 
mientras que Naidelyn 
Ramos anotaría el segundo 
gol de esta escuadra para 
poner el 2-1 a su favor y 
llevarse una importante 
victoria en este torneo.
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Jonas Brothers confirman 
su regreso a México

AGENCIAS   
Ciudad de México 

Uno de los grupos 
que saltó a la fama 
mundial gracias a 

Disney regresará a México 
para ofrecer una serie de  
conciertos. Nos referimos 
a Jonas Brothers que han 
confirmado su regreso a 
nuestro país. 

Luego de algunos rumores 
y videos en donde Joe Jonas 
dejaba ver las intenciones de la 
banda por regresar a América 
Latina, este día por fin se hizo 
realidad toda especulación. 
Es por eso que aquí te vamos 
a contar todos los detalles de 
estos conciertos que ofrecerán 
en tierra azteca. 

¿Cuándo y dónde son los 
conciertos de Jonas Brothers?

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz   

Treinta y cuatro 
canciones de 
forma corrida, sin 

interrupciones, fueron 
suficientes para iluminar 
la noche y cautivar a los 
veracruzanos que se 
dieron cita en el parque 
deportivo "Beto Ávila" 
de Boca del Río, para 
escuchar a "El Sol de 
México".

Luis Miguel inició su 
concierto en punto de 
las 21:30 horas, y desde 
aquí entonó las primeras 
frases de "No Culpes a 
la Noche",  el público 
jarocho le entregó su 
cariño, arropándolo 
y ovacionándolo en 
cada canción y cada 
movimiento de baile.

Culpable o no, Por 
debajo de la mesa, Somos 
novios, Un hombre 

Luis Miguel ilumina 
la noche de Veracruz

busca una mujer, Fría como 
el viento, Entrégate, La 
Bikina, La incondicional, 
Si no supiste amar, Isabel, 
La chica del bikini azul, 
fueron de las melodías más 
coreadas en el estadio de 
béisbol.

Un equipo de 
sonido impecable, una 
producción de primer 
nivel, confirmaron que 
Luis Miguel es un artista 
que a pesar de haberse 
alejado tanto tiempo de los 
escenarios, sigue estando 
entre el gusto del público, 
colocándose incluso para las 
nuevas generaciones, como 
uno de los cantantes más 
populares en la plataforma 
Spotify.

Poco antes de las 23:30 
horas cerró su concierto 
con Cuando calienta el sol, 
canción que puso a bailar a 
los miles de asistentes que 
abarrotaron el estadio "Beto 
Ávila".
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De acuerdo con lo 
publicado a través de sus redes 
sociales, serán xx conciertos 
los que los hermanos den en 
nuestro país, y como ya es 
costumbre, visitarán las tres 
ciudades más importantes: 
Cancún, Monterrey y Ciudad 
de México. 

Cancún: 30 de abril
Monterrey: 3 de mayo
Ciudad de México: 6 de 

mayo
Boletos
Los boletos para esta 

serie de conciertos podrán 
ser adquiridos a través del 
sistema Superboletos, así lo dió 
a conocer la Arena CDMX, 
recinto en el que se llevará a 
cabo el show. 

Así mismo, dio a conocer 
que la venta será a partir del 15 
de diciembre.
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Muere Noé Robles, hermano de Eliseo 
y Salomón Robles, por cirrosis hepática

Patti Smith fue hospitalizada de emergencia

Peso Pluma casi termina 
asfixiado por fans durante 

concierto en Argentina 
AGENCIAS  
Ciudad de México

Peso Pluma visitó 
Argentina en donde 
dejó en claro el 

amor que le tiene al país 
natal de su actual pareja, 
Nickie Nicole, pero parece 
que el público extranjero 
también le tiene gran 
cariño al cantante 
mexicano.

Es tanto el aprecio que 
le tienen al mexicano que 
cuando lo tuvieron cerca, 
los fans no dejaron pasar 
la oportunidad de lanzarse 
contra él con la intención 
de saludarlo o sacarse una 
fotografía juntos.

Tanta era la 
desesperación del público 
argentino por tener 
contacto con ‘doble p’ 
que no les importó las 
consecuencias que esto 
traería, ni si terminan 
haciéndole daño al 
cantante. En uno de los 
videos difundidos en 
redes sociales se puede 
apreciar como Peso Pluma 
casi es asfixiado en pleno 
concierto.

En el metraje se puede 
apreciar como Hassan 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Noé Robles, hermano 
de los cantantes 
Eliseo y Salomón 

Robles, murió este martes 12 
de diciembre tras varios días 
de permanecer hospitalizado 
debido a un cuadro de cirrosis 
hepática.

A través de redes sociales 
su hija, Valeria Nena 
Robles, confirmó la noticia 
al dedicarle a su padre 
un mensaje de despedida 
además de la agrupación 
Elíseo Robles y Los Bárbaros 
Del Norte, liderada por su 
hermano, compartieron en 
su página oficial un mensaje 
despidiéndose del músico.

El músico  Noé Robles, 
ex integrante del grupo 
regional mexicano Los 
Bravos del Norte, tuvo que ser 
hospitalizado de emergencia 
en los primeros días de este 
mes siendo el 12 de diciembre 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El pasado martes 12  
de diciembre la 
reconocida cantante 

Patti Smith fue hospitalizada 
de emergencia luego de que 
se sintiera mal de forma 
repentina. 

La cantante de 76 años, 
llamada La Madrina del 
Punk, se encuentra bien, tras 
ser dada de alta este miércoles 
del hospital público de 
Bolonia, al norte de Italia, 
donde permaneció 24 horas 
en observación, informó el 
centro médico.

"Tras un breve periodo 
de observación en Medicina 
de Urgencias en el Hospital 
Maggiore de la Azienda USL 

Emilio, nombre real de Peso 
Pluma, baja del escenario 
para acercarse a sus fanáticos, 
a quienes les da la espalda 
mientras seguía cantando.

El cantante se recargó 
sobre la valla de seguridad 
y siguió cantando su tema 
Lady Gaga, lo que causó gran 
euforia entre los fans, quienes 
gritaban, acercaban su celular 
e intentaban abrazarlo.

Sin embargo, fue tanta la 
euforia que algunas personas 
no pudieron darse cuenta 
de que estaban asfixiando 
al cantante, pues de un 
momento a otro se puede 
apreciar como un brazo 
rodea el cuello de Peso 
Pluma, mientras otro lo jala 
del hombro.

Para fortuna de Peso 
Pluma, su equipo de seguridad 
pudo reaccionar rápidamente 
ante la situación y quitarle los 
brazos de encima, evitando 
que pudieran hacerle daño 
inintencionalmente.

Aunque en uno de los 
clips se puede apreciar que el 
cantante sufrió un poco por 
el apretón de sus fans, no tuvo 
ninguna reacción en contra 
de ellos, ni molestía, pues 
siguió entonando su canción 
a todo pulmón.

cuando se dio a conocer su 
muerte.

Días antes de la muerte 
del cantante sus hijos 
compartieron en redes 
sociales fotografías del 
músico en el hospital, 
además de solicitar apoyo 
económico para solventar los 
gastos médicos a través de la 
plataforma GoFundMe.

"Hola, nos estamos 
dirigiendo de la manera  
más atenta para llamar a 
su noble y buena voluntad. 
Y así apoyar o ayudar al Sr. 
Noé Robles ya que en este 
momento se encuentra 
hospitalizado y delicado 
de salud. Presentando el 
siguiente cuadro clinico: 
Cirrosis hepática y 
convulsiones siendo Esto un 
impedimento para poder 
trabajar y solventar los 
gastos médicos”, se lee en la 
publicación.

A través de la página 
oficial de Facebook de Eliseo 

Robles y Los Bárbaros del 
Norte, grupo al que Noé 
Robles perteneció, se lamentó 
el fallecimiento del músico.

“Que descanses en paz 
te deseamos todos tus ex 
compañeros de Los Bárbaros 
Del Norte gracias por todos 
los buenos momentos que 
pasaste con nosotros”, se lee 
en la publicación.

¿De qué murió Noé 
Robles?

De acuerdo a información 
proporcionada por la familia 
de Noé Robles en la página 
de donaciones para el músico, 
se explicó cuál era su estado 
de salud confirmando que 
presentaba un cuadro de 
cirrosis hepática además de 
tener convulsiones.

"Presentando el siguiente 
cuadro clínico: Cirrosis 
hepática y convulsiones 
siendo esto un impedimento 
para poder trabajar y 
solventar los gastos médicos", 
explica la publicación.

donde colgó un escueto 
comunicado.

"En nombre del equipo 
del Servicio de Urgencias y 
Medicina de Urgencias del 
Hospital Maggiore, dirigido 
por Alessio Bertini, deseamos 
verla pronto de vuelta en los 
escenarios, tras un periodo 
adecuado de reposo", se 
añade en la nota, junto a una 
fotografía de la cantautora 
con el equipo médico que la 
ha atendido.

¿Qué le pasó a Patti Smith?
La artista, de gira por Italia 

estos días con su espectáculo 
"A tour of Italian Days", se 
sintió mal repentinamente 
este martes, cuando tenía 
que actuar en el teatro Duse, 
por lo que su concierto en 
Bolonia fue cancelado, así 
como los compromisos 
que tenía previstos para los 

próximos días.
"Con gran pesar 

informamos al amable 
público que el concierto de 
Patti Smith programado 
para el 14 de diciembre en el 
Teatro Malibran de Venecia 
no podrá realizarse. También 
se anula la firma de entrada 
gratuita prevista en Milán, 
el 15 de diciembre, en la 
Libreria Rizzoli".

Antes del malestar del 
martes, Patti Smith había 
actuado en la catedral de 
Módena el sábado por la 
noche en el marco de una 
gira italiana de ocho fechas, 
mientras que el pasado 7 fue 
una de las estrellas presentes 
en la apertura de la temporada 
del teatro de la ópera de La 
Scala de Milán.

de Bolonia, Patti Smith ha 
sido dada de alta hoy en buen 

estado de salud", indicó el 
hospital en su página web, 



 
 Personal naval 

Habían encallado en la zona arrecifal de Isla Lobos, Veracruz

Encontronazo en la  
autopista México-Tuxpan

Rescatan a seis 
tripulantes de 

una embarcación 
camaronera 

¡NR!
¡N o t a  R o j a!

www.noreste.net 
Jueves 14.12.2023

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan, Veracruz                    

Una camioneta cargada 
con cilindros de 
gas, cuyo operador 

manejaba a exceso de velocidad 
se impactó por alcance con un 
coche compacto y debido a esto 
ambas unidades se salieron de 
la carretera por fortuna no 
hubo víctimas que lamentar.

Estos hechos se registraron 
sobre el kilómetro 255 de la 
autopista México-Tuxpan a 
la altura del sitio conocido 
como "La Virgencita", de esta 
localidad, informaron fuentes 
de la Guardia Nacional.

En el lugar chocaron una 
camioneta propiedad de la 
empresa Gas Fast, cargada con 
cilindros de gas, con número 
económico C-41, con placas 
de circulación YD6118A del 
estado de Veracruz, conducido 
por Roberto N., con domicilio 
en la comunidad de Oriente, 
del municipio de Tihuatlán y 
un coche compacto.

El coche afectado es un 
automóvil marca Nissan 
tipo Tsuru, color blanco, con  
placas de circulación XYG182B 
del estado de Veracruz, 
conducido por Ernesto N., 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz    

La Secretaría de Marina 
a través de la Armada 
de México, por 

conducto de la Quinta Zona 
Naval, informa que el día de 
ayer llevó a cabo el rescate 
de seis tripulantes de la 
embarcación camaronera 
de nombre PROPEMEX 
1A1, la cual encalló en la 
zona del Sistema Arrecifal 

contaminación del Mar, 
coordina con autoridades 
de la Comisión Natural de 
Áreas Naturales Protegidas 
(CONANP) con sede en 
Tuxpan, Veracruz, para 
determinar las afectaciones 
de la zona del Sistema 
Arrecifal Lobos Tuxpan y 
levantar las actas formales 
correspondientes.

De esta manera, la 
Secretaría de Marina a través 
de la Armada de México 
refrenda su compromiso 
con la ciudadanía de 
salvaguardar la vida humana 
en la mar, en coordinación 
con autoridades de los tres 
órdenes de gobierno.

Marítima con el fin de 
localizar y rescatar con vida 
a un tripulante, patrón de la 
embarcación accidentada,  
que se encuentra en calidad 
de desaparecido, mismo que  
el día del encallamiento 
decidió saltar al mar para 
tratar de llegar a tierra firme, 
pero que por los embates  
del viento y corrientes  
marinas fue alejado hacia mar 
adentro.

También es importante 
mencionar que este Mando 
Naval, a través de sus 
Departamentos de Protección 
al Medio Ambiente 
Marino y de Coordinación 
de Programas contra la 

Lobos Tuxpan (SALT) en 
inmediaciones del sur de 
Isla Lobos, Veracruz, cuando 
se encontraba realizando 
actividades de pesca el pasado 
10 de diciembre del presente 
año.

Los seis tripulantes 
originarios del puerto de 
Alvarado, Veracruz, con 
edades que oscilan entre los 
45 y 67 años, lograron ser 
rescatados 24 horas después 
de ocurrir el accidente 

marítimo debido a las malas 
condiciones climatológicas 
que imperaban en la región, lo 
cual representaba un peligro 
para la navegación y la vida 
humana.

Al aminorar la fuerza 
del viento y corrientes 
marinas personal naval 
apostado en la Estación Naval 
Avanzada (ENA) Lobos, logró 
rescatar y resguardar a los 
tripulantes sobrevivientes, a 
los cuales se les proporcionó 

hidratación, alimento, 
alojamiento y revisión médica, 
encontrándose en buen estado 
de salud, mismos que fueron 
trasladados a tierra firme al 
puerto de Tuxpan, Veracruz, 
por una Unidad de Superficie 
(embarcación) de la Armada 
de México.

Asimismo, es importante 
mencionar que se encuentra 
activado el protocolo de 
emergencia SAR de Búsqueda, 
Rescate y Vigilancia 

de 32 años, con domicilio 
en la comunidad de Zapotal 
Zaragoza, perteneciente a este 
municipio.

Tras el impacto 3 adultos 
y 5 menores, que viajaban 
en el automóvil resultaron 
lastimados, pero no ameritaron 
ser hospitalizados.

Fueron elementos de la 
Guardia Nacional División 
Carreteras quienes tomaron 
conocimiento y enviaron los 
vehículos al corralón para el 
deslinde de responsabilidades.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE   
Ixcatepec, Veracruz    

La Fiscalía General del 
Estado a través de la 
Policía Ministerial 

Delegación Tantoyuca 
realizó operativo para 
combatir el delito de abigeato 
y fomentar la denuncia del 
mismo en la región Huasteca 
Alta y Baja del Estado.

Fueron implementados 
puestos de control fijos y 
móviles en las localidades 
de San Diego, Los Ajos, 
San Sebastián, Ixcanelco, la 
Esperanza, del Municipio 
de Tantoyuca, así como en 
las localidades de Chicuala, 
Agua Nacida, Tancoban, 
el Palmar del Municipio 
de Ixcatepec, además las 
localidades de San Francisco 
y San Juan Otontepec,  del 
Municipio de Chontla, 
esto con la finalidad de 
establecer puntos de 
revisión de semovientes y 
de recepción de denuncia 
mediante informe policial 
homologado del delito de 
abigeato con la participación 
de personal operativo de 
las Jefaturas de Grupo de 
los distritos de Tantoyuca, 
El Higo, Platón Sánchez, 
Naranjos y Delegación 

FGE realiza operativo para 
combatir el delito de abigeato 

e incentivar la denuncia

Taxista baja mal pasaje y ocasiona accidente 

Detenido Fausto 
“N” quien se 

desempeñaba como 
director de tránsito 
en el municipio de 

Camerino Z. Mendoza

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz   

La tarde de este miércoles 
se registró un accidente 
automovilístico en el 

que se vieron involucrados 
2 unidades las cuales abren 
colisionado en la avenida 20 de 
noviembre.

Los hechos se registraron 
en la avenida 20 de noviembre 
esquina con calle 10 donde un 
conductor de una unidad de 
alquiler quisiera bajar pasaje 
en doble fila y sin precaución 
al momento de qué su 
pasaje abriera la puerta un 
motociclista iba pasando el cual 
habría rebotado en la puerta 
trasera del automóvil dejándolo 
tirado en la cera asfáltica.

Ambos conductores 
se echaban la culpa 
afortunadamente no se 
reportan personas lesionadas 
solamente daños materiales 
para ambas unidades en el 
sitio se esperó el arribo de la 
autoridad competente y por 
su parte el ruletero solicitó su 
aseguradora.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

La Fiscalía General del 
Estado informa que 
elementos de la Policía 

Tantoyuca.
Del mismo modo, en 

el Municipio de Ixcatepec 
se visitaron domicilios 
particulares donde se 
realizaban matanzas o 
sacrificios de ganado, para su 
posterior empaquetamiento, 
refrigeración y venta, acción 
realizada con autorización 
de las asociaciones ganaderas 
locales y Ayuntamientos 
al no contarse con rastro 
municipal para esta 
actividad en las localidades; 
por consiguiente, personal 
operativo verificó la tenencia 
de facturas que amparen la 
propiedad de los bovinos que 
se tuvieron a la vista

Ministerial detuvieron 
a Fausto “N”, quien se 
desempeñaba como Director 
de Tránsito en el municipio 
de Camerino Z. Mendoza.

Respetando sus derechos 

humanos y el debido proceso, 
será presentado en audiencia 
inicial ante el Juez de Proceso 
y Procedimiento Penal Oral 
para que defina su situación 
jurídica.
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ÁNGEL BANDELIS   
Poza Rica, Veracruz  

Los hechos ocurrieron 
en la tarde de este 
miércoles en la calle 

Papantla a un costado del 
fraccionamiento Kana 
donde un masculino de 
la tercera edad en estado 
etílico sufrió fuerte impacto   
En su cabeza 

Al lugar de los hechos 
arribaron policías 
municipales los cuales le 
dieron los primeros auxilios 
a dicho masculino en el lugar 
se encontraba una persona la 
cual era paramédico y ayudó 
en dichos actos  

Los policías hasta el 
momento esperaban la 
llegada de los paramédicos 
del ayuntamiento los 
cuales serían encargados de 
trasladar a dicho masculino 
para dictaminar el grado de 
la caída

ÁNGEL BANDELIS   
Poza Rica, Veracruz  

Fuerte accidente vial 
el cual ocurrió en el 
bulevar Adolfo Ruiz 

Cortines a un costado del 
famoso mercado de 52, 
quedando involucrado 
una camioneta Silverado 
de modelo reciente la 
cual impactó fuertemente 
la acera arrancando dos 
árboles.

Vecinos mencionan 
que el conductor perdió el 
control de su unidad hasta 
impactar ambos árboles, 
arrasando a su paso también 
un auto Neón de modelo 
atrasado, sin embargo, el 
chofer al ver la magnitud 
del accidente se dio a la fuga, 
por lo que se desconoce si 
el conductor manejaba en 
estado etílico.  

En el lugar de los hechos 
arribaron policía vial y 
perito del estado para 
dictaminar el grado de 
lo que fue este accidente 
tomando cartas en el asunto, 
posteriormente llegó la grúa 
la cual fue la encargada de 
trasladar dicha camioneta al 
corralón.

CARLOS CASTRO    
Poza Rica, Veracruz  

Pequeño percance vial 
se ocasionó en la noche 
de este miércoles 

justamente en el Boulevard 
Adolfo Ruiz Cortines donde 
dos vehículos quedaron 
involucrados sobre la mitad 
del dicho bulevar pues 1 
Unidad con número de 
alquiler 2849 impacto por 
la parte trasera del Seat 
con placas del estado de 
Veracruz XZW-963-A.

Lo que ocasionó que 
dicho siniestro formara un 
tráfico de aproximadamente 
kilómetro y medio desde 
el parque Juárez hasta 
el centro de la ciudad 
afortunadamente en el 
lugar sólo fueron daños 
materiales el saldo total de 
este encontronazo vial.

Minutos después 
elementos de tránsito del 
Estado llegaron al lugar 
para dar parte a ambos 
tripulantes sin embargo 
en el lugar no se llegó a un 
acuerdo y minutos después 

CARLOS CASTRO    
Poza Rica, Veracruz   

Pequeño percance 
vial se provocó 
en la tarde de este 

miércoles en el municipio 
de Poza Rica de Hidalgo 
Veracruz cuando dos 
vehículos trasladaban de 
la carretera poza Rica- 
Coatzintla cuando de 
pronto ambas unidades 
no me dieron el espacio 
suficiente y se golpearon 
por la parte posterior 
izquierda justamente en 
donde es la curva Marina 
a un costado de la colonia 
división de Oriente.

Minutos después de 
este choque por alcance se 
provocó un pesado tráfico 
de aproximadamente 1 
km y medio que llegaba 
hasta la unidad de 
bomberos de poza rica 
de Hidalgo Veracruz 
sin embargo minutos 
después al lugar arribaron 
elementos de tránsito del 
Estado para determinar 
quién sería el responsable 
de este pequeño siniestro.

Minutos después 
ambas unidades fueron 
trasladadas a las oficinas 

Jueves 14.12.2023

Fuerte caída por las 
influencias del alcohol 

Percance vial en el 
Ruiz Cortines 

Se lo llevó de curva

Choca y se da a la fuga 

ambas unidades fueron 
trasladadas a las oficinas 
de tránsito del Estado para 
determinar quién sería el 

responsable de este pequeño 
choque por alcance sobre 
el bulevar Adolfo Ruiz 
Cortines.

de tránsito del Estado pues 
en el lugar no llegaron a 
ningún acuerdo y fueron 

trasladadas para determinar 
al responsable en la oficina 
de tránsito del estado.
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Una mujer resulta lastimada pero no fue hospitalizada

Encontronazo en 
la Rosa María

Camión revolvedora impacta 
a un coche y le provoca daños

Desaparece sin dejar rastro
REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un hombre de 
ocupación albañil 
fue reportado como 

desaparecido y ahora es 
buscado por las autoridades 
ministeriales y policíacas, lo 
último que se supo de este 
sujeto fue que salió a trabajar 
en un céntrico bar.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Operador de un 
camión revolvedora 
que manejaba de 

forma distraída provocó 
un aparatoso accidente 
dejando como saldo esos 
daños materiales.

Reportes de las 
autoridades refieren que 
los hechos ocurrieron sobre 
la avenida Las Américas a 
la altura de la calle Andrés 
Quintana Roo, de la colonia 
Los Pinos, de esta localidad.

En este sitio un camión 
revolvedora, propiedad de 
la empresa Concretos La 
Huasteca, conducido por 
Juan Manuel N., de 59 años, 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un fuerte choque 
en donde se vieron 
involucrados un 

taxi y un coche particular 
deja como saldo elevados 
daños materiales y una 
mujer lastimada la cual 
por fortuna no ameritó ser 
hospitalizada.

Este percance ocurrió 
en el cruce de la avenida 
Aquiles Serdán con la 
calle Francisco Sarabia de 
la colonia Rosa María, de 
esta localidad, informaron 
fuentes de Tránsito y 
Vialidad.

En el lugar colisionaron 
un automóvil marca Mazda 
tipo C-3, color negro, 
con placas de circulación 
586 YKE, de la Ciudad 
de México, y un coche de 
alquiler, marca Nissan tipo 
Sentra, colores oficiales, 
con número económico 
783, matrícula A173XGE 
del estado de Veracruz.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el ruletero se 
desplazaba por la avenida 
Aquiles Serdán de Sur 
a Norte mientras que el 

automóvil Mazda lo hacía 
por la calle Francisco 
Sarabia de oeste a este, y 
debido a que su conductor 
no se detuvo en el cruce 
sobrevino el percance.

Paramédicos de Cruz 

Roja Mexicana atendieron 
a una mujer que viajaba  
en el coche particular 
pero no ameritó ser 
hospitalizada.

Personal de Tránsito 
Municipal no dio más 

detalles respecto a este 
percance, pero detalló que 
los vehículos quedaron 
asegurados y remitidos 
en la dependencia de 
vialidad para los trámites 
correspondientes.

con domicilio en la colonia 
Adolfo Ruiz Cortines, 
chocó con un automóvil 
marca Volkswagen tipo 
Virtus, color rojo, matrícula 
YMH331B del estado 
de Veracruz, manejado 
por Erika N., de 49 años, 
domiciliada en la colonia 

Campestre Alborada, de 
esta localidad.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que fue el operador del 
camión revolvedora fue 
quien manejaba de forma 
temeraria e impactó al 
coche compacto.

El joven desaparecido 
responde al nombre de 
David Javier Olaya Vargas, 
de 29 años, con domicilio 
en la colonia Anáhuac, de 
esta localidad, de ocupación 
albañil.

Cómo media filiación 
las autoridades refieren 
que el joven mencionado 
tiene cabello lacio 
 color castaño claro, es de  

complexión: delgado, tiene 
barba y bigote afeitados,boca: 
grande, cara alargada, labios 
gruesos, nariz afilada, patillas 
afeitadas, con una estatura de 
1.90 metros, color de ojos, café 
claro y como característica 
en la mano derecha tiene 
una cicatriz y en brazo una 
quemadura. Es de mencionar 
que al momento de su 
desaparición vestía playera 

negra y short.
La familia de este sujeto 

denunció los hechos ante 
la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia 
para que las autoridades 
ministeriales y las diversas 
corporaciones policíacas 
se encarguen de buscarlo, 
además de que solicitan a la 
ciudadanía su apoyo para 
localizarlo.


